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YOGYAKARTA, Swara Kaltim
Gelaran Kaltim Exhibition 

Home Nusantara resmi dibuka 
tepatnya di halaman Benteng 
Vredeburg depan Monumen 
Serangan Umum 1 Maret. 

Pembukaan dihadiri oleh 
Gubernur Kalimantan Timur, 
Sekretaris Daerah DIY Drs Raden 
Kadarmantan Bagaskara Aji, 
Duta Besar Venezuella Mr. Ra-
dames Jesus Gomes Azuade, 
serta perwakilan dari Duta Besar 
Serbia, Maroko dan Bellaruz 
pada Sabtu (2/7/2022) malam 
pekan tadi.

Panggung yang dikemas apik 
dengan menghadirkan ornamen 

bulu burung Enggang di kanan dan 
kiri panggung menambah kesan Ibu 

Kota Nusantara Kaltim telah hadir di 
hiruk-pikuknya keramaian Yogya di 

malam minggu.
Gerak Tari Kaltim mengawali 

acara pembukaan eksibisi kebu–
dayaan yang digelar oleh 
Badan Penghubung Provinsi Kal-
tim yang dikepalai Raihan Fida 

Nizband. 
Dalam kesempatan tersebut dirin-
ya menyampaikan bahwa kegiatan 
yang diselenggarakan setiap 
tahun tersebut untuk lebih 

Kesan IKN di Kaltim Exhibition Home Nusantara

SAMARINDA, Swara Kaltim
Usaha konstruksi, perdagang-an 

besar dan eceran, serta reparasi 
mobil dan sepeda motor di Kali–
mantan Timur (Kaltim) termasuk 
lapangan  usaha berada di 5 (lima) 
besar penyumbang terbesar pada 
Produk Domestik Regional Bruto 
(PDRB) Kaltim dalam lima tahun 
terakhir. Keduanya menyumbang 
Rp103 triliun lebih atau lebih kurang 
14 persen terhadap PDRB Kaltim.

Tahun 2021 lapangan usaha 
konstruksi menyumbang 8,95 persen 
terhadap PDRB Kaltim atau 

“Orang Yogya dan Kaltim Paling Panjang Umur di Indonesia”

BALI, Swara Kaltim
Kepala Dinas Komunikasi dan 

Informatika (Diskominfo) Kaltim, 
Muhammad Faisal beserta be–
berapa jajarannya Bidang Statistik 
Silaturahmi ke Biznet Data Center 
Wilayah Timur. 

Kunjungan tersebut sekaligus 
melihat langsung Data Center 
Wilayah Timur.

Kedatangan disambut hangat 
SM Territory East 3 Biznet Bali, I 
Putu Dedy Krisna Pramulia, S.T, 
di Biznet Depo Jimbaran, Rimba 

Jimbaran Hotel Ayana, Selasa 
(5/7/2022).

Sesuai dengan adanya ke–
giatan di tahun mendatang, ren-
cananya Diskominfo Kaltim akan 
menaruh server Satu Data Kal-
tim yang akan digunakan untuk 
memback up data yang ada. 
Karenanya, Diskominfo Kaltim 
ingin melakukan penyesuaian diri 
kepada Data Center Biznet.

Data Center Biznet sendiri me-
miliki tempat penyimpanan 

Usaha Konstruksi, Perdagangan Besar
dan Eceran Sumbang 14 Persen pada PDRB

Ingin kenalkan seni budaya daerah hingga mancanegara

YOGYAKARTA, Swara Kaltim
Gubernur Kaltim, Isran Noor 

hadir sekaligus membuka se-
cara resmi Kaltim Exhibition 
bertajuk Home of Nusantara. 
Dalam kesempatan tersebut, 
Gubernur memberikan per–
nyataan dalam sambutannya 
yakni usia rata rata hidup orang 
Yogya dan Kaltim sama sama 
panjang umurnya, berdasar–
kan data statistik nasional yang 
dikeluarkan oleh Badan Pusat 
Statistik.

“Tahun 2020 Yogya yang 

ranking satu Nasional sedangkan 
Kaltim nomor dua. Namun, tahun 
2021 gantian Provinsi Kaltim yang 
pertama dan Provinsi Yogyakarta 
yang nomor dua, sama-sama pan-
jang umur. Artinya sehat-sehat 
dan bahagia semua,” ucap Isran 
sumringah di halaman Monumen 
Serangan Umum 1 Maret samping 
Museum Benteng Vredeburg di 
kawasan Titik Nol Kilometer Yog-
yakarta, Sabtu (2/7/2022) malam 
pekan tadi.

Selain mengenai persoalan pan-
jang umur, Isran menyebut bahwa 

persaudaraan Kaltim dan Yogya 
ini sudah terjalin sejak zaman 
kerajaan dahulu. Hal ini dapat 
dilihat dari persamaan beberapa 
jenis budaya yang saling berpadu 
bahkan dari nama orang juga 
mirip. 

“Seperti nama pak Sekda, 
di Kaltim juga ada banyak yang 
bernama Baskara Aji,” ucap Isran 
Noor sambil tertawa yang disam-
but tepuk tangan penonton.

Bahkan orang Kaltim ber–
utang budi banyak terutama 
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Tinjau Data Center 
Wilayah Timur di Biznet Bali

Isran Noor

Lapangan Usaha 
Industry

(1) (2) (3) (4) (5) (6)

2017 2018 2019 2020*

100,00 100,00 100,00 100,00 100,00
G Perdagangan Besar dan Eceran; 

Reparasi Mobil dan Sepeda Motor 
Wholesale and Retail Trade; Repair of 
Motor Vehicles and Motorcycles
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SAMARINDA, Swara Kaltim
Belum lama ini hasil sur-

vei yang dikeluarkan Litbang 
Kompas pada 26 Mei-24 Juni 
2022, menunjukkan Demokrat 
sebagai partai pilihan anak 
muda. Tingginya ketertarikan 
kalangan muda kepada Partai 
Demokrat, juga terlihat dari 
banyaknya pemuda-pemudi 
yang bergabung sebagai kader 
hingga dipercaya menjadi pen-
gurus struktural partai. Hal ini 
terjadi tidak hanya di kepen-
gurusan tingkat pusat, namun 
juga di daerah, salah satunya 
Kaltim.

Seper t i  diketahui ,  usai 
kepengurusan Dewan Pimpinan 
Daerah (DPD) Demokrat Kaltim 
berada di bawah kendali Irwan, 
regenerasi pun terus dilakukan. 
Termasuk di antaranya merek-
rut para pemuda untuk menjadi 
kader partai Demokrat. Terbaru, 
DPD Demokrat Kaltim kembali 
menambah 2 orang pengurus 
partai yang juga datang dari 
kalangan pengusaha muda.

Febriansyah (32) adalah 
salah satu pemuda yang akhir–
nya memutuskan bergabung ke 
Demokrat. 

Sebelumnya, Febriansyah 
diketahui lebih aktif sebagai 
pebisnis. Usai menuntaskan 
pendidikannya, ia memulai 
bisnis di bidang manajemen, 
bekerja sama dengan salah satu 
sekolah bahasa Inggris berskala 
nasional. Hingga tahun 2019, 
total ada 4 cabang yang dibuka 
di Samarinda.

“Saya saat ini fokusnya 
bekerja di bidang pendidikan 
dan properti di Samarinda. Na-
mun bisnis pertama yang saya 
rintis adalah di bidang pen-
didikan pada 2014 lalu.  Saya 
bekerja sama dengan salah satu 
sekolah bahasa Inggris nasional 
yaitu Briton. Dalam kerjasama 
itu saya bertugas di bidang 
manajemen sekolah ini. Saya 
juga yang memegang lisen-

sinya untuk wilayah Samarinda. 
Sembari berjalannya bisnis di 
bidang pendidikan bahasa Ing-
gris ini juga, saya mulai bisnis 
saya di bidang properti tadi,” 
jelasnya.

Ia mengatakan, sosok pe-
mimpin muda seperti Ketua 
Umum Partai Demokrat, Agus 
Harimurti Yudhoyono (AHY) 
dan Ketua DPD PD Kaltim 
Irwan, yang dapat melakukan 
perubahan di masyarakat, 
menjadi inspirasi bagi dirinya.

“Pertama, ya, jelas alasan 
saya bergabung ke Demokrat 
karena mengagumi AHY se–
bagai tokoh muda, yang di–
pandang menjadi sosok pe–
mimpin masa depan bagi Indo-
nesia. Bang Irwan Fecho juga 
sangat menginspirasi saya, 
dari kerja-kerja dan bukti-bukti 
perubahan yang ditunjukkan 
beliau secara nyata kepada kita 
semua,” ujar Febriansyah.

Pria kelahiran Samarinda 
ini juga mengaku telah lama 
mengikuti sepak terjang karir 
politik Ketua DPD Demokrat 
Kaltim yang menjabat saat ini. 
Hal itu semakin meyakinkan 
dirinya bahwa panggung poli-
tik dapat menjadi wadah untuk 
mengakselerasikan perubahan 
menjadi lebih cepat dan mera-
ta. Hal ini sekaligus menggeser 
paradigmanya terkait politik 
yang ada selama ini.

“Sepengetahuan saya be-
liau berjuang di panggung 
politik  ini bukan berangkat 
dari orang yang berlatar be-
lakang politik. Melainkan PNS 
yang ingin adanya perubahan 
yang lebih cepat, besar, serta 
merata dengan cara kerja keras 
dan cerdas,” tambahnya.

Alasan terakhir yang me–
mantapkan dirinya untuk ter-
jun ke dunia politik lewat Partai 
Demokrat, tidak lain karena ad-
anya kepercayaan yang diberi-
kan pimpinan partai kepada 
pengurus muda tidak hanya 

terdaftar sebagai kader saja, 
namun ikut duduk dan aktif 
dalam struktur kepeng–urusan 
organisasi partai.

“Partai demokrat di era 
kepemimpinan AHY dan bang 
Irwan di Kaltim memberikan 
porsi yang besar untuk anak 
muda untuk berpartisipasi di 
dunia politik. Terbukti dengan 
slogan yang mereka gaungkan 
yaitu muda adalah kekuatan, 
dan mereka komitmen dengan 
hal itu terbukti dari kader-kader 
mereka yang ada saat ini dihuni 
oleh mayoritas kaum muda,” 
tegasnya.

Saat ditanya soal target usai 
bergabung ke DPD Demokrat 
Kaltim, ia mengatakan bahwa 
dirinya ingin dapat dapat mem–
bantu membesarkan partai. Se-
lain itu ia pun memiliki keingian 
untuk dapat mengedukasi anak 
muda, terkait pentingnya peran 
pemuda dalam berpolitik.
BERMANFAAT BAGI LEBIH 
BANYAK ORANG

Keinginan bergabung ke 
Demokrat karena dipimpin oleh 
kalangan muda, juga dirasakan 
oleh kader Demokrat lainnya 
yaitu Mappabali (47). Sarjana 
Hukum dari Universitas Hasa–
nuddin Makassar ini berkisah 

bahwa dahulu dirinya tidak 
begitu tertarik dengan dunia 
politik.

Setelah menyelesaikan kuli-
ahnya pada 2001 silam, ia sem-
pat melamar pekerjaan di salah 
satu perusahaan yang bergerak 
di bidang otomotif. Perjalanan 
karirnya pun ia mulai dengan 
bekerja di divisi marketing. Se-
lama menekuni pekerjaannya 
ini, perlahan dirinya dipercaya 
untuk mendapatkan promosi 
dari perusahaan untuk menjadi 
kepala cabang hingga general 
manager.

“Sampai kemudian pada 
tahun 2006, saya akhirnya 
memutuskan keluar dari pe-
rusahaan ini. Saat itulah saya 
memutuskan untuk memulai 
bisnis saya sendiri. Memang 
benar di tempat saya bekerja 
sebelumnya saya sudah di zona 
nyaman. Karena semasa men-
jabat sebagai General Man-
ager itu berbagai fasilitas saya 
terima dari perusahaan mulai 
dari rumah, kendaraan, dan 
lain sebagainya. Tapi memang 
seiring berjalannya waktu saya 
merasa bahwa apa yang saya 
terima ini “belum cukup”. Un-
tuk melakukan hal yang lebih 
besar memang harus menjadi 

entrepreneur, agar dapat mem-
buka lapangan pekerjaan bagi 
masyarakat,” jabarnya.

Saat itu bisnis yang ia buka 
bergerak di bidang kontraktor 
pertambangan sebagai sup-
lai chain (distributor). Selama 
memulai bisnisnya sendiri, pria 
kelahiran Balikpapan ini mence–
ritakan bahwa banyak hal me–
narik yang ia peroleh. Pertama, 
bisa mendapat kebebasan waktu 
dan finansial. Namun yang lebih 
penting ada nilai ibadah dari 
pekerjaan yang ia lakukan den-
gan menjadi jembatan rezeki 
orang lain dengan menyediakan 
lapangan kerja.

“Jadi orang lain bisa berasap 
dapurnya atas ikhtiar yang saya 
lakukan. Setelah berjalan kurang 
lebih 17 tahun, total pegawai 
yang bekerja di perusahaan 
saya ini sudah mencapai 300an 
orang,” tuturnya.

Berangkat dari niat ingin 
membantu lebih banyak orang 
inilah, hingga ia memutuskan 
untuk masuk ke dunia politik. 
Ia menyebut bahwa dengan 
melihat peta politik yang ada, 
banyak hal yang bisa ia per-
buat untuk dapat membantu 
lebih banyak orang. Hal ini bisa 
dilakukan lewat kewenangan-
kewenangan legislasi, salah sa-
tunya pembuat kebijakan. Untuk 
mencapai targetnya ini, ia pun 
tak ingin sembarangan dalam 
memilih kendaraan politik.

“Selama ini saya mengamati 
bahwa di Demokrat, dari Ketua 
Umum sampai Ketua Demokrat 
Kaltim masih muda-muda. Kare-
na saya lihat anak-anak muda 
yang masih fresh punya jiwa ide-
alisme, saya pun melihat bahwa 
partai ini punya potensi. Karena 
kalau kita sama-sama muda itu 
masih punya idealisme yang 
belum terpengaruh dengan 
perpolitikan kita selama ini. Itu-
lah yang membuat saya tertarik 
untuk bergabung ke Demokrat,” 
ungkapnya. (*dho)

Terinspirasi AHY dan Irwan,
Dua Pengusaha Muda Gabung Demokrat Kaltim

Mappabali dan Febriansyah
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SAMARINDA, Swara Kaltim
Momentum Musyawarah Pro–

vinsi (Musprov) VII Kamar Dagang 
dan Industri Indonesia (Kadin) Kaltim 
periode 2022-2027 diha–rapkan 
sebagai motivasi generasi milenial 
atau generasi muda untuk menjadi 
pengusaha andal di Indonesia. 
Menteri PPN/Kepala Bappe-nas RI 
H Suharso Monoarfa mene-gaskan, 
menjadi pengusaha bagi genera-
si muda adalah pilihan uta–ma. 
“Karena, menjadi pengusaha turut 
mendukung pembangunan ekonomi 
masyarakat dan bangsa. Untuk itu, 
saya mengajak agar generasi muda 
juga bisa menjadi pengusaha yang 
sukses layaknya para pengurus 
Kadin di negeri ini,” pesan Suharso 
Monoarfa ketika membuka Musprov 
VII Kadin Kal-tim, di Gedung Utama 
Kampus Untag Samarinda, Selasa 
5 Juli 2022.

Kepada Tim Publikasi Biro Adpim 
Setprov Kaltim, Suharso berpesan 
dengan menjadi peng–usaha, maka 
generasi muda turut serta mampu 
menghadapi tan–tangan di negeri 
ini. Sehingga, para pengusaha muda 
mampu menjadi sosok penyelesai 
masalah di Indonesia. Selanjutnya, 
bagaimana dapat mewujudkan itu 

semua, maka generasi muda sudah 
sejak dini mempunyai cita-cita se-
bagai pengusaha, sehingga ketika 
ada kesempatan mampu meraih 
ke–suksesan. “Jadi, generasi muda 
bisa mencontoh para pengusaha-
pengusaha sukses di Indonesia. 
Bahkan, saya menyarankan di 
bangku kuliah ada mata kuliah mo-
tivasi menjadi pengusaha, sehingga 
terbangun jiwa wirausaha generasi 
muda,” serunya.

Gubernur Kaltim Isran Noor 
diwakili Pj Sekprov Kaltim H Riza 
Indra Riadi berpesan, agar gen-
erasi muda mampu menjadi bagian 
penting mendukung pembangunan 
daerah. 

Terutama, bisa menjadi pen-
gusaha yang kreatif dan tergabung 
di Kadin.

Ketua Umum Kadin Kaltim 
Dayang Donna Faroek menjelas-
kan, peserta Musprov VII Kadin 
Kaltim diikuti seluruh pengurus 
Kadin Kabupaten/Kota se Kaltim. 
Hadir, Forkopimda Kaltim, Rektor 
se Kaltim, Anggota DPR RI asal 
Kaltim Awang Faroek Ishak, Ketua 
Umum Kadin M Arsjad Rasjid dan 
ratusan perwakilan mahasiswa se 
Samarinda. (aya / sk)

Berantas Penyalahgunaan Narkoba,
Wagub Minta Masyarakat Pro Aktif Melapor

SAMARINDA, Swara Kaltim
Wakil Gubenur Kalimantan Timur 

Hadi Mulyadi berharap masyarakat 
bersama Badan Narkotika Nasional 
(BNN) dan kepolisian serta instansi 
terkait untuk aktif memberantas 
narkoba.

“Narkoba adalah musuh bangsa, 
musuh negara dan musuh kita bers-
ama,” kata Wagub Hadi Mulyadi saat 
Peringatan Hari Anti Narkotika Inter-
nasional (HANI) di Halaman Parkir 
Gelora Kadrie Oening Samarinda, 
dikutip Swara Kaltim melalui berita 
Biro Adpim, baru-baru ini.

Menurut dia, sinergi, dukungan 

dan kerja sama antara masyarakat 
dan aparatur negara dalam mem–
berantas peredaran dan pe–nyalah-
gunaan narkoba sangat diperlukan.

Karena pada level masyarakat 
bawah pada tingkat RT, diakuinya, 
lebih mengetahui jika ada warga 
yang menggunakan narkoba.

“Mereka harus laporkan se-
cara aktif jika mengetahui ada 
warga yang terlibat narkoba, baik 
itu pemakai maupun pengedar,” 
ujar Hadi.

Orang nomor dua Benua Etam 
ini pun meminta jajaran BNN provin-
si hingga kabupaten dan kota untuk 

terus menyosialisasikan bahaya 
penyalahgunaan narkoba kepada 
masyarakat.

Khususnya kepada pelajar dan 
anak didik serta mahasiswa seb-
agai generasi milenial dan penerus 

bangsa.
“BNN harus proaktif menso–

sialisasikan bahaya narkoba ke 
anak didik kita, dari SD, SMP, SMA 
hingga perguruan tinggi,” tegasnya.

Peredaran dan penyalahgu-

naan narkoba bagi mantan legisla-
tor Karang Paci dan Senayan ini 
sudah merambah hingga merasuki 
ke–sendi-sendi kehidupan bangsa.

“Tidak mustahil anak didik kita ini 
tidak tau barang haram itu, lalu coba-
coba, terus kecanduan. Itu bahaya, 
ancaman bagi generasi penerus kita,” 
ungkapnya.

Selain itu, Wagub mengingatkan 
mereka yang sudah terlanjur peng-
guna narkoba terlebih kecan–duan 
untuk melaporkan diri secara su-
karela ke aparat hukum maupun 
petugas BNN.

“Sehingga segera mendapat 
perawatan dan rehabilitasi secara 
baik, guna mempercepat proses 
kesembuhan,” pesan suami Hj Erni 
Makmur ini. (aya / sk)

BALIKPAPAN, Swara Kaltim
Konsul Jenderal Australia di 

Makassar, Bronwyn Robbins me–
lakukan kunjungan resmi perta–
manya ke Kalimantan Timur, 4-7 
Juli 2022. 

Salah satu agendanya adalah 
bertemu Gubernur Kaltim H Isran 
Noor. Pertemuan dilakukan di ruang 
pertemuan lantai 9 Hotel Novotel 
Balikpapan, dikutip Swara Kaltim 
melalui berita biro adpim pemprov 
kaltim, Selasa (5/7/2022).

Dalam pertemuan yang ber–
langsung santai dan akrab itu, Kon-
sul Jenderal Bronwyn Robbins me-
nyampaikan keinginan Peme–rintah 
Australia di bawah kepe–mimpinan 
Perdana Menteri Australia Anthony 
Albanese untuk lebih mengeratkan 
lagi kerjasama Kaltim dan Australia.

“Australia dan Kalimantan Timur 
telah memiliki hubungan bisnis 
dan masyarakat yang kuat selama 
bertahun-tahun dan kami berharap 
dapat memperdalam hubungan 
kita lebih erat lagi,” buka Bronwyn 
Robbins.

Dia juga menawarkan kesiapan 
Australia untuk ikut serta dalam pros-
es pembangunan IKN di Sepaku, Ka-
limantan Timur dengan infrastruktur 
ramah lingkungan. 

Australia juga siap menawarkan 
program antisipasi perubahan iklim 
(climate change).

Konsul Jenderal Robbins juga 
menegaskan potensi untuk me–lan-
jutkan peluang kerja sama di bawah 
Perjanjian Kemitraan Ekonomi Kom-

prehensif Indonesia-Australia (IA-
CEPA) dan program kerja sama 
ekonominya. 

“Kita akan merevitalisasi hubun-
gan perdagangan dan investasi kita 
demi meningkatkan perekonomian 
Australia dan Indonesia,” jelas Rob-
bins.

Konsul Jenderal Robbins juga 
siap membantu memfasilitasi pen-
gusaha Kaltim dan Australia untuk 
meningkatkan perdagangan kedua 
negara. 

Gubernur Kaltim H Isran Noor 
menyambut baik ke–inginan Pemer-
intah Australia untuk berkontri-
busi dalam pembangunan IKN hijau 
berkelanjutan dan peningkatan 
perdagangan Kaltim dan Australia.

“Kami sangat senang, setuju be-
rat dan terpenting sama-sama un-
tung. Walaupun saya tahu, Australia 
pasti untung banyak. Tapi  lebih 

penting lagi, ada tindak lanjut setelah 
pertemuan ini,” tegas Gubernur Isran.

Soal IKN hijau, Gubernur Isran 
menegaskan ibu kota baru itu akan 
menjadi satu-satunya di dunia dan 
belum ada di Australia. 

“Kedubes Australia nanti juga 
akan pindah ke IKN. Kita siapkan ar-
eal lebih luas dan hijau di sana. Saya 
doakan Konsul Robbins nanti yang 
jadi Dubes Australia,” canda Isran.

Saat pertemuan itu, Guber-
nur Isran Noor didampingi Kepala 
DPMPTSP Kaltim Puguh Harjanto, 
Kepala Dinas Pendidikan dan Kebu-
dayaan Kaltim Anwar Sanusi, Kepala 
Dinas PUPR Pera Kaltim Aji Muham-
mad Fitra Finanda, Karo Adbang Hj 
Lisa Hasliana dan Kepala Bidang 
Perdagangan Disperindagkop Kaltim 
Ali Wardana. (aya / sk)

DRA. SRI MULYANI, M.PP 
SEKDA PROVINSI KALTIM

Buka Musprov VII Kadin Kaltim,

Isran Noor bersama Konsul Jenderal Australia, Bronwyn Robbins

Australia Siap Masuk IKN dan
Tingkatkan Perdagangan dengan Kaltim

Monoarfa Ajak Generasi Muda
jadi Pengusaha

Hadi Mulyadi

Riza Indra Riadi
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NEW NORMAL DENGAN PROTOKOL KESEHATAN COVID-19

*Penting

MEWUJUDKAN pendidikan  
unggul dan bermutu adalah 

harapan semua bangsa. Sayang-
nya, kualitas pendidikan masih 
menjadi problem serius di negeri 
ini. Kondisi tersebut bertambah 
parah pada masa pandemi. Anca-
man ketertinggalan pelajaran mem-
buat kualitas pendidikan merosot 
tajam. Pemerintah pun bergegas 
mengubah kurikulum.

Maka, Kurikulum Merdeka 
resmi diluncurkan Pemerintah 
pada 11/2/2022 sebagai bagian 
dari Kebijakan Merdeka Belajar 
episode ke-15.

Berdasarkan penelitian, ber-
bagai perubahan kurikulum yang 
terjadi di Indonesia terpengaruhi 
hasil asesmen internasional Pro-
gramme for International Student 
Assessment (PISA). Mengapa bisa 
demikian? Benarkah standardisasi 
PISA akan mengantarkan pada 
pendidikan terbaik?
PISA DALAM LINTASAN KEBI-
JAKAN

Tes PISA adalah penilaian 
internasional yang diselenggara-
kan oleh Organisasi untuk Kerja 
Sama Ekonomi dan Pembangunan 
(OECD). Program ini telah diikuti 
lebih dari 70 negara di seluruh 
dunia.

Dalam peluncuran Kurikulum 
Merdeka, Mendikbudristek Nadiem 
Makarim juga menyinggung ten-
tang PISA. Ia menyatakan bahwa 
krisis pembelajaran di Indonesia 
sudah terjadi sejak 20 tahun tera-
khir. Hal ini terbaca dari skor PISA 
anak Indonesia yang kerap berada 
di urutan hampir paling bawah 
sehingga perlu perbaikan.

Ketika pertama kali menetap-
kan Kebijakan Merdeka Belajar 
pun Nadiem menyatakan arah ke-
bijakan Merdeka Belajar juga men-
gacu pada hasil pemeringkatan 
internasional PISA yang rendah. 
Bahkan, ia berani mengatakan 
kepemimpinannya dapat dikatakan 
sukses apabila skor PISA menin-
gkat. Ia berpendapat naiknya skor 
PISA menjadi salah satu tolok ukur 
dalam upaya transformasi sistem 
pendidikan Indonesia.

Dalam perjalanannya, PISA 
memang sukses mendorong 
perubahan kurikulum pendidikan. 
Perubahan kurikulum pendidikan 
Indonesia rutin terjadi setelah hasil 
asesmen PISA terbit, yaitu

1. Perubahan kurikulum pada 
2004 yang lebih memfokuskan 
pada kurikulum berbasis kompe-
tensi (KBK);

2. Perubahan kurikulum pada 

2006 setelah enam tahun Indone-
sia menjadi partisipan PISA, yaitu 
Kurikulum Tingkat Satuan Pendidi-
kan (KTSP);

3. Kurikulum 2013, yakni 
pendekatan pembelajaran 
ditekankan kepada kompetensi 
siswa sesuai dengan amanat 
yang disampaikan dalam PISA. 
Pemberian muatan soal HOTS 
(Higher-Order Thinking Skills) pun 
mengacu pada PISA.

Demikianlah, hasil PISA 
memegang peran penting dalam 
setiap kebijakan pendidikan. 
Mengapa selalu menjadi pertim-
bangan? Tiap tiga tahun, PISA 
mengukur kemampuan anak-
anak usia 15 tahun pada bidang 
membaca, matematika, dan sains. 
Walaupun bukan negara anggota 
OECD, tetapi Indonesia turut 
berpartisipasi dalam tes PISA 
sejak 2000.

Negara-negara yang ter-
gabung dalam OECD merupakan 
negara yang memainkan peranan 
ekonomi di kancah global. Mereka 
merupakan sembilan dari sepu-
luh negara yang menggerakkan 
ekonomi dunia.

Mereka memiliki kebutuhan 
mendasar terkait tenaga kerja 
yang dianggap mumpuni dalam 
pasar global. Mereka pun akhirnya 
melakukan standardisasi pendidi-
kan. Maka, hasil capaian PISA se-
benarnya merupakan upaya politik 
yang diinisiasi oleh negara-negara 
OECD untuk membakukan, meny-
elaraskan, serta menguniversal-
kan sistem (kualitas) pendidikan 
di kancah global agar sesuai 
kebutuhan ekonomi mereka pada 
masa mendatang.

Terdapat unsur kapitalisasi 
pendidikan yang sangat ken-
tal dalam PISA ini. Hasil PISA 
yang memengaruhi kebijakan 
pendidikan ternyata tidak hanya 
di Indonesia. Beberapa negara 
menjadikan hasil pemeringkatan 
PISA sebagai salah satu sumber 
referensi untuk pembentukan 
kebijakan pendidikan. Ini karena 
mereka menganggap hasil ases-
men PISA menunjukkan kualitas 
pendidikan suatu negara.

Jika hasilnya baik dan negara 
tersebut mampu berada di level 
atas, negara tersebut dianggap 
sebagai negara yang berstandar 
pendidikan yang sesuai kebutuhan 
pasar internasional. Sebaliknya, 
jika negara tersebut memperoleh 
hasil di bawah rata-rata dan 
menempati level bawah, dianggap 
memiliki kualitas pendidikan di 
bawah standar kebutuhan pasar 
global dan dituntut untuk segera 
membenahi sistem pendidikan 
nasionalnya. Setiap kali PISA 
merilis hasil asesmennya, sejum-
lah media internasional maupun 
nasional secara terus-menerus 
mengangkat permasalahan ini. 

Hal tersebut cukup berpengaruh 
terhadap sejumlah negara sep-
erti Jerman, Australia, termasuk 
Indonesia untuk mengubah sistem 
pendidikannya. Mereka mengubah 
sistem pendidikan yang sejalan 
dengan harapan PISA, bahkan 
tidak jarang berorientasi pada 
peringkat semata.

Maka tampak bahwa peruba-
han kebijakan pendidikan bisa 
terjadi akibat tekanan publik. 
Masyarakat yang kecewa den-
gan hasil PISA terus mendorong 
pemerintah melakukan perubahan 
kebijakan. Demikianlah pengaruh 
PISA dalam perubahan kebijakan 
suatu negara. Apakah hal ini ses-
uatu yang wajar?
VISI PENDIDIKAN

Pendidikan sebagai salah satu 
kebutuhan pokok manusia, selay-
aknya memang memiliki standar 
kualitas yang bersifat global. Arti-
nya, seluruh negara seharusnya 
memiliki kesamaan visi tentang 
pendidikan, yakni bahwa pendidi-
kan mampu mengembalikan fungsi 
dan tugas utama manusia.

Adapun tugas utama manu-
sia adalah sebagai hamba Allah 
Swt. dan khalifatullah fil ardh 
(pengelola bumi sebaik-baiknya). 
Visi sahih pendidikan ini tentu 
akan memberikan kebaikan bagi 
seluruh manusia. Namun, yang 
terjadi saat ini tidak demikian. 
Standar global yang dibuat (PISA) 
tidak otomatis memberi kemasla-
hatan bagi semua pihak, terutama 
negeri-negeri muslim yang wajib 
terikat dengan standar pendidikan 
berdasar hukum syariat.

Nyatanya, tuntutan global-
isasi ekonomi saat ini ditung-
gangi negara-negara kapitalisme. 
Mereka membuat frame tersendiri 
tentang fungsi pendidikan bahwa 
pendidikan merupakan salah satu 
faktor produksi. Oleh sebab itu, 
standardisasi kualitas pendidikan 
adalah seberapa besar hasil-
hasil pendidikan berkontribusi 
secara ekonomi. Konsep inilah 
yang dibawa PISA dan akhirnya 
berimbas terhadap semua negara 
pesertanya.

Akhirnya, PISA menjebak dunia 
pada perlombaan: ada pemenang 
dan pecundang. PISA menggiring 
negara-negara untuk masuk dalam 
proyek globalisasi ekonomi melalui 
pendidikan, yaitu menjadi pasar 
tenaga terdidik bagi kepentingan 
pasar ekonomi global yang dikua-
sai negara-negara kapitalisme.

Hal yang demikian itu tidak 
wajar. Tetapi, saat ini negara tidak 
memiliki kemandirian dalam me-
nentukan kebijakan politik (terma-
suk pendidikan), sikap mengikuti 
arus global pun dianggap sebagai 
prestasi, termasuk bagi Indonesia. 
Inilah yang membuat Pemerintah 
berkomitmen untuk terus bergerak 
mengangkat skor PISA melalui ber-

bagai terobosan, seperti kebijakan 
Merdeka Belajar.

Memang, mereka berdalih 
bahwa PISA dapat mengukur 
besaran kemampuan di tiga bi-
dang yang diujikan, yakni literasi, 
numerasi, dan sains. Namun, 
jebakan ini ternyata telah mem-
buat kebijakan pendidikan makin 
sekuler dengan meninggalkan as-
pek penting lain dalam pendidikan, 
yakni pembentukan syakhshiyah 
(kepribadian). Hal ini berbahaya.
STANDAR SAHIH

Seharusnya, negara berhati-
hati dari mengikuti arahan dunia 
internasional yang akan membe-
lokkan misi pendidikan. Say-
angnya, harus diakui berbagai 
kebijakan pendidikan saat ini tak 
lepas dari proyek sekularisasi dan 
kapitalisasi.

Dalam kebijakan terbaru ten-
tang Asesmen Nasional (AN) mis-
alnya, pun tidak lepas dari proyek 
sekularisasi. Kurikulum Merdeka 
yang lebih “bebas” juga memberi 
peluang masuknya kapitalisasi di 
dunia pendidikan. Berfokus pada 
peningkatan kemampuan literasi 
dan numerasisebagaimana ara-
han PISA—menunjukkan makin 
sekulernya arah pendidikan.

Semua itu tidak bisa terjadi 
selama negara tidak memegang 
kendali politik mandiri berdasarkan 
ideologi Islam. Sungguh sangat 
berbeda dengan Khilafah yang 

menerapkan syariat Islam kafah, 
termasuk dalam membangun 
sistem pendidikan Islam. Khilafah 
tidak perlu ikut pemeringkatan 
atau asesmen apa pun yang akan 
memalingkan dari tujuan utama 
pendidikan, apalagi jika hanya men-
guntungkan kaum kapitalis.

Standardisasi pendidikan 
dalam Islam sangat jelas; tertuang 
dalam asas dan tujuan pendidikan 
yang wajib negara implementasi-
kan melalui metode yang sesuai 
syariat. Sistem pendidikan ini pun 
membuktikan keunggulannya, 
yakni berupa peradaban Islam yang 
tegak selama belasan abad pada 
saat manusia di belahan lain hidup 
dalam abad kegelapan ilmu dan 
peradaban.

Sungguh, ini menjadi pelajaran 
yang amat berharga untuk kita 
ambil dan ejawantahkan kembali. 
Terlebih, Allah Swt. memerintahkan 
untuk itu. Terlebih, saat ini kita juga 
berada pada masa pandemi yang 
serba sulit. Tentulah tempat kembali 
kita sudah sangat jelas, yakni pada 
syariat Islam dan Khilafah sebagai 
institusi penegaknya. Semoga hal 
ini menyadarkan kita semua untuk 
makin memperkuat perjuangan 
menegakkannya kembali. Wallahu 
a’lam bissawab. *** (Penulis 
ibu rumah tangga, pemer-
hati masalah sosial ma-
syarakat. Berdomisili di 
kota Bontang, Kaltim) 

Kurikulum Merdeka Standardisasi PISA
Mengantarkan Pendidikan Terbaik?

OPINI PEMBACA

Oleh: Emirza, M.Pd
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SAMARINDA, Swara Kaltim
Harus rela tiarap untuk 

melintasi beberapa kolong 
jembatan yang dilewati saat 
Wakil Wali Kota Samarinda 
Dr H Rusmadi memboyong 
sejumlah perangkat daerah 
untuk menyusuri Sungai Ka-
rang Asam Besar (SKAB). 

Tinjauan ini juga memasti-
kan keseriusan Pemkot Sa-
marinda yang berkolaborasi 
dengan Pemprov Kaltim dan 
Balai Wilayah Sungai (BWS) 
Kalimantan IV Kementerian 
PUPR dalam melaksanakan 
kegiatan pengendalian ban-
jir sekaligus menghilangkan 
kesan hanya fokus daerah 
terdampak sungai Karang 
Mumus saja.

Dalam penyusuran Selasa 
(5/7/2022) siang tadi, Wawali 
didamping Asisten II Dr Sug-
eng Chairuddin, kepala Bidang 
Bina SDA Dinas PUPR Kaltim 
Runandar, PPK Operasi dan 
Pemeliharaan 2 BWS Kaliman-
tan IV M Anwar, kepala Satpol 
PP Samarinda M Darham, 
Kabid SDA Dinas PUPR Sa-

marinda Rosnayadi Novida, 
Camat Sungai Kunjang Indah 
Erwati, Babinsa dan Babinka-
mtibmas.

Rusmadi mengemukakan 
berdasarkan tinjauan me-
lalui susur sungai sekiranya 
dengan panjang 8 kilometer 
Dinas Pekerjaan Umum Pena-
taan Ruang dan Perumahan 

Rakyat (PUPR Pera) Kaltim dan 
BWS Kalimantan IV berhasil 
melakukan normalisasi sungai 
pada segmen tersebut. 

“Dengan panjang yang 
ada, normalisasi dilakukan 
sudah berjalan selama 3 tahun 
belakangan ini,” ungkapnya.

Menurutnya dengan pan-
jang sungai yang telah dinor-

malisasi, itu hanya sebagian 
dari panjang keseluruhan 
SKAB.

Dikatakannya masih ter-
dapat 1,6 kilometer lagi yang 
hingga saat ini masih belum 
tersentuh kegiatan normal-
isasi yang disebabkan oleh 
hunian milik masyarakat yang 
ada di badan sungai. 

“Nah hitungannya itu mulai 
dari muara di Mahakam Lam-
pion Garden (MLG) sampai ke 
arah hulu di daerah Lok Bahu,” 
terangnya.

Bahkan selama susuran itu, 
Rusmadi mengemukakan tidak 
sedikit buritan rumah warga 
hanya berjarak 1 sampai 2 
meter. 

“Bahkan sudah ada gan-
tungan sampah yang siap 
dibuang,” tegasnya kecewa.

Direncanakan pada tahun 
ini Pemkot Samarinda akan 
menangani dari sisi dampak 
sosial yaitu mengenai pem-
bebasan lahan dalam rangka 
mendukung normalisasi 
sungai, menurutnya upaya itu 
tidak hanya dilakukan untuk 
penanganan banjir. 

“Jadi mari kita jaga sungai 
kita karena bersih itu indah,” 
tandasnya.

Oleh karena itu, Rusmadi 
sangat mengharapkan dukun-
gan warga dalam mendukung 
rencana pembebasan lahan 
demi mendukung program 
normalisasi tersebut. (dho)

Rela Tiarap Lintasi Kolong Jembatan,
Rusmadi Susur Sungai Karang Asam Besar

SAMARINDA

MAHAKAM ULU, Swara Kaltim
Anggota Komisi I DPRD 

Kaltim Martinus menyoroti 
soal pemberhentian sebanyak 
228 tenaga honorer yang ada 
di Kabupaten Mahakam Ulu 
(Mahulu). 

Ditemui usai mengikuti 
rapat Paripurna DPRD Kaltim 
ke 23 di Gedung D lantai 6 
Kantor DPRD Kaltim, Martinus 
mengatakan, dirinya memi-
liki data nama-nama tenaga 
honorer yang diberhentikan 
tersebut. 

Bahkan dirinya menyebut, 
juga ikut bergabung dalam 
forum Pegawai Tenaga Non 
Pemerintah yang dibentuk 
oleh tenaga honorer di Ma-
hulu. 

“Ada 228 orang yang 
diberhentikan,” terang Marti-
nus pada awak media, Selasa 
(28/6/2022) lalu.

Politisi dari partai PDIP 
ini menceritakan kronologis 
pemberhentian ratusan tena-
ga honorer dari lintas profesi 
ini, yakni dari guru, tenaga 
kesehatan dan penyuluh. 

Dikatakannya, usai pelak-
sanaan Pilkada Bupati di 
daerah tersebut disampaikan 
bahwa tidak adanya anggaran 
untuk tenaga honorer, yang 
menyebabkan banyaknya 
tenaga honorer diberhenti-
kan. 

Selain itu kata Martinus, 
alasan adanya tenaga hon-
orer yang telah masuk dalam 
struktur partai. 

“Alasannya, kalau mer-
eka tidak ada anggaran, tapi 
mereka memutuskan secara 
sepihak 228 orang tadi, 
anehnya mereka menerima 
lagi yang baru dengan status 
yang sama. 

Ini ada apa? Jelas ada kon-
spirasi,” ujarnya.

Untuk itu, dirinya men-
egaskan bahwa ingin menge-
tahui jelas masalah apa yang 
terjadi kepada Ombudsman. 

“Sebelumnya kita sudah 
ke sana dan dijawab Pemkab 
Mahulu, tapi sampai hari ini 
belum ada kejelasan dan 
solusinya,” katanya.

Persoalan itu kata Martinus 
akan semakin pelik dengan 
adanya Surat Edaran yang 
dikeluarkan oleh KemenPAN-
RB, terkait penghapusan 
tenaga honorer hingga tahun 
2023 mendatang. 

“Sebelum itu terjadi, kita 
mengantisipasi agar 514 ka-
bupaten/kota dan 34 provinsi 
sepakat kompak. Kalau bisa 
tenaga honorer kita pertah-
ankan, karena ada aturan 
Menteri 

terkait PPPK,” pungkasnya. (dprdkaltim prov.go.id)

Martinus Pertanyakan Nasib 228 Tenaga 
Honorer di Mahulu yang Diberhentikan

KABUPATEN BERAUKABUPATEN MAHAKAM ULU
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TANJUNG REDEB, Swara 
Kaltim

Sebagai Langkah pemenu-
han salah satu kebutuhan 
dasar masyarakat yakni air 
bersih, Perumsahaan Umum 
Daerah (Perumda) air minum 
Batiwakkal terus menggenjot 
target pemasangan pelanggan 
demi meratanya sambungan 
sehingga air bersihnya bisa 
dinikmati masyarakat sampai 
kepelosok. Memasuki perten-
gahan tahun 2022 setidaknya 
dari target 3.000 sambungan 
pelanggan baru sudah lebih 
dari 1.500 SR terpasang. Pihak 
Perumda optimis tahun ini 
target pemasangan SR sele-
sai sebelum akhir tahun dan 
kemungkinan melebihi target 
yang telah ditetapkan. 

Mengacu kepada isi dari 
Rencana Pembangunan 
Jangka Menengah Daerah 
(RPJMD) tentang pelayanan 
air minum yang menargetkan 
sekitar 25 ribu sambungan 

dan diproyeksikan akan sele-
sai pada tahun 2026. Dalam 
hal ini Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) melalui Perumda air 
minum terus mengupayakan  
pemasangan secara bertahap 
setiap tahunya. Dalam hal 
ini Bupati dan Wakil Bupati 
Berau juga mengharapkan 
target RPJMD tersebut bisa 
terwujud sesuai perencanaan. 
“Kita optimis saja, makanya 
pemasangan sambungan 
baru terus kami lakukan, 
sepanjang jaringan induk me-
mang sudah dipasang oleh 
Dinas teknis,“ jelas Saiful.

Untuk memenuhi target 
pemasangan sambungan 
ke masyarakat, Direktur 
Utama Perumda tersebut juga 
menjelaskan, jika hal ini bu-
kan hanya menjadi pekerjaan 
Perumda saja, namun erat 
kaitannya dengan Dinas Pe-
kerjaan Umum dan Peruma-
han Rakyat (DPUPR) sebagai 
dinas teknis yang melakukan 

pekerjaan pemasangan jarin-
gan utama. 

“Kenapa tahun ini sudah 
kami pasang lebih dari 50 
persen sambungan, sebab di 

titik pemasangan itu memang 
sudah dipasang jaringan 
induknya, nah kami juga terus 
berkoordinasi dengan DPUPR 
soal jaringan ini, agar antara 

rencana pemasangan sma-
bungan selalu sinkron dengan 
jaringan induk yang tersedia 
dilapangan,“ paparnya.

Syaipul juga mengakui, 
kendala yang dihadapi un-
tuk pemenuhan pemasangan 
pelanggan baru adalah jarin-
gan pipa yang belum mampu 
menjangkau seluruh masyara-
kat, khususnya yang berada 
diluar kawasan perkotaan. 
Tidak sedikit calon pelang-
gan yang sudah mengajukan 
pemasangan tetapi gagal, 
penyebabnya setelah diperiksa 
oleh petugas ternyata jaringan 
pipa belum menjangkau titik 
yang dimaksud. “inilah kendala 
lain kami dalam pemenuhan 
target pemasangan sambun-
gan, namun kami terus beru-
paya dengan berkoordinasi ke 
dinas teknis agar kebutuhan 
masyarakat tersebut dapat 
terealisasi semua secara berta-
hap,“ pungkas Dirut Perumda 
tersebut. (nht / *)

Tahun 2022, Perumda Air Minum Batiwakkal
Targetkan 3.000 Sambungan Baru

OPINI PEMBACA

MEMASUKI era 4.0  
terjadi perubahan besar 

yang terbangun atas tiga hal 
yaitu cara berpikir, meyakini, 
dan cara bersikap. Menyikapi 
hal tersebut, diperlukan 
literasi baru dengan meng-
gunakan analisa data meny-
eluruh dan membuat konklusi 
terkait kemampuan komu-
nikasi, kolaborasi, berpikir 
kritis, kreatif, dan inovatif. Agar 
konklusi tersebut sesuai yang 
diharapkan, maka diperlukan 
pemberian pembelajaran dan 
pelatihan khususnya pada 
Calon Pegawai Negeri Sipil 
(CPNS) yang bersifat strategis. 
Adapun pembelajaran dan 
pelatihan yang dapat diterap-
kan seperti ilmu kesiapsiagaan 
bela negara.

Pembelajaran dan pelati-
han kesiapsiagaan bela negara 
merupakan pembentukan 
karakter CPNS untuk bersikap 
dan bertindak professional, 

berperilaku kinerja berkuali-
tas, beretika, dan berkomit-
men tinggi untuk mengha-
dapi perubahan lingkungan 
strategis di unit kerja. 

Hal tersebut sebagai per-
wujudan nyata semangat Bela 
Negara. 

Menurut Undang-Undang 
Dasar Negara Republik 

Indonesia Tahun 1945 yang 
tercantum pada Pasal 27 
ayat (3) yaitu “Semua warga 
negara berhak dan wajib ikut 
serta dalam upaya pembe-
laan negara”. Perlu diketahui 
bahwa terdapat lima nilai-nilai 
Dasar Bela Negara yaitu:

1. Cinta Tanah Air
2. Kesadaran berbangsa 

dan bernegara
3. Yakin akan Pancasila 

sebagai ideology negara
4. Rela berkorban untuk 

bangsa dan negara
5. Memiliki kemampuan 

awal bela negara
Berdasarkan lima nilai 

dasar bela negara, memiliki 
kemampuan awal bela neg-
ara adalah hal yang penting 
dalam kehidupan sehari-hari. 

Karena jika hal tersebut 
diterapkan dalam kehidupan 
sehari-hari, tentunya akan 
memberikan hal positif dan 
menjadi kebiasaan yang baik. 
Wujud kemampuan awal bela 

yaitu etika dan moral.
Etika memiliki arti kebiasaan 

yang dilakukan. Sebagai CPNS, 
keharusan menjaga etika ter-
cermin melalui kinerja den-
gan menghindarkan diri dari 
perbuatan tercela serta yang 
dapat merugikan masyarakat. 

Oleh karena itu, seorang 
CPNS harus secara sadar 
mentaati peraturan norma 
kehidupan melalui sikap, tutur 
bahasa, dan perilaku baik.  

Etika memiliki kaitan erat 
dengan moral seseorang. 
Menjaga etika artinya men-
jaga nilai dan norma yang 
menjadi pedoman seseorang 
untuk mengatur perilaku orang 
tersebut. 

Sehingga dapat diartikan 
bahwa jika seseorang menjaga 
moralnya, maka sudah mema-
hami hal baik dan buruk. *** 
(Peserta Latsar CPNS Angka-
tan XXV Tahun 2022 Puslat-
bang KDOD)

Penerapan Perilaku Kesiapsiagaan Bela Negara di Era 4.0
Bagi Calon Pegawai Negeri Sipil (CPNS)

Oleh: 
Meirinda Fauziyah

Catatan untuk Indonesia

KABUPATEN BERAU

Dirut Perumda Air Minum Batiwakkal, Syaiful Rahman

Syaiful: Sesuai RPJMD 2024 target total pemasangan 25 ribu sambungan
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Akhirnya terungkap sudah 

kejadian aksi duel jalanan 
pada Senin sore 4 Juli 2022, 
di kawasan Taman Cerdas 
gang 1 Jl S.Parman eks Jl 
Ruhui Rahayu atau Bakom, 
Unmul. Menurut informasi 
yang didapat motifnya karena 
dendam lama yang berujung 
duel jalanan berdarah hingga 
berujung tewasnya salah satu 
diantara yang bertikai.

Dalam kejadian tersebut 
satu orang pemuda mening-
gal dunia ketika korban tiba 
Rumah Sakit A Wahab Sjahra-
nie Samarinda. Diduga korban 
yang mengalami beberapa 
luka kehabisan darah. Jenazah 
korban yang bertempat ting-
gal tak jauh dari lokasi kejadi-
an telah dimakamkan Selasa 
(5/7/2022) kemarin.
KRONOLOGIS KEJADIAN

Senin sore 4 Juli 2022 
sekira pukul 17.00 Wita warga 
yang melintas di gang 1 Jl 
S.Parman dikejutkan aksi duel 

jalanan sejumlah pemuda di 
kawasan tak jauh dari Taman 
Cerdas.

Sebelumnya dalam foto 
yang tersebar di WA/ me-
dia sosial tampak seorang 
laki-laki yang membawa 
senjata tajam jenis parang 
dikira orang stres atau ODGJ 
(Orang Dengan Gangguan 

Jiwa) ternyata sengaja hendak 
melakukan aksi duel. 

Dalam kejadian itu satu 
orang yang terkena senjata 
tajam tewas setiba di RS AW 
Sjahranie.

Aparat Kepolisian Kota 
Samarinda setelah mendapat 
laporan warga setempat 
bergerak cepat dan berhasil 

menangkap 2 orang di lokasi 
kejadian.

“Sungguh mengenaskan, 
karena jika dalam kejadian itu 
seorang dalam usaha mem-
pertahankan atau membela 
diri Insya Allah mati syahid, 
cuma jika berkelahi tak ada 
dasar hanya mungkin karena 
ketersinggungan itu yang di-

sayangkan dan disesalkan. Kita 
hanya bisa mendoakan, Allaa-
hummaghfir lahu warham hu 
wa’aafi hii wa’fu anhu. Semoga 
diampuni dosa dosanya dan 
semoga hal ini tak terulang 
lagi di kota Tepian Samarinda,” 
kata salah satu warga yang tak 
bersedia disebutkan identitas-
nya. (*Bn)

Aksi Duel Jalanan di Jl S.Parman
Gang 1, Satu Pemuda Tewas

SAMARINDA

SAAT korban 
terkapar ber-

simbah darah 
meregang 

nyawa usai 
kena sabetan 
senjata tajam 

lawannya, 
dan akhirnya 

meninggal saat 
di RS A Wahab 

Sjahranie Sa-
marinda.

PENANGKAPAN 2 pelaku pengeroyokan, sementara setidaknya 
dua orang lagi yang terlibat masih dalam pencarian (DPO / Daftar 
Pencarian Orang) aparat Kepolisian.

JAKARTA, Swara Kaltim
Implementasi penerapan BPJS 

Kesehatan kelas standar mendapat 
masukan dari para anggota Komisi 
IX DPR RI. Terkait hal ini, Komisi 
IX DPR RI mendesak Kementerian 
Kesehatan RI dan DJSN bersama 
BPJS Kesehatan mempersiapkan 
secara komprehensif kebijakan dan 
implementasi Kelas Rawat Inap 
Standar (KRIS) sebagai implemen-
tasi UU Sistem Jaminan Sosial.

Ketua Komisi IX DPR RI Felly 
Estelita Runtuwene menyampaikan 
beberapa hal yang perlu menjadi 
perhatian pemerintah dalam pener-
apan KRIS, antara lain dibuatnya 
peta jalan pemenuhan sarana 
prasarana rumah sakit sesuai 
indikator KRIS.  “Jangan sampai 
implementasi KRIS terhadap 
pembiayaan, kualitas pelayanan 
kesehatan, tarif rumah sakit dan 
iuran peserta JKN memberatkan 
masyarakat. Poin ini harus menjadi 
perhatian pemerintah sebelum 

menerapkan KRIS,” katanya 
dalam Rapat Kerja Komisi IX DPR 
RI dengan Menteri Kesehatan 
Budi Gunadi Sadikin, Direktur 
Utama BPJS Kesehatan ALi Ghu-
fron Mukti dan Dewan Jaminan 
Sosial Nasional (DJSN) di Gedung 
DPR RI, Senayan, Jakarta, Senin 
(5/7).

Hal senada, Anggota Komisi IX 
DPR RI Dewi Asmara mengingat-
kan dalam menerapkan implemen-
tasi KDK dan KRIS perlu memper-
timbangan kesiapan keseluruhan 
sistem, bukan hanya infrastruktur 

dan sumber daya manusia. 
“Jangan sampai implemen-

tasi KRIS menurunkan kualitas 
pelayanan JKN. Contoh dari dua 
rumah sakit yang diujicobakan saat 
ini, kekurangan tempat tidur dan 
memperpanjang proses antri dan 
kerugian,” ungkapnya.

Sebelumnya, Direktur Utama 
BPJS Kesehatan Ali Ghufron Mukti 
menyampaikan terkait rencana 
penerapan rawat inap standar 
pada program Jaminan Kesehatan 
Nasional (KRIS JKN). 

Ia menjelaskan implementasi 

KRIS JKN telah diamanatkan di 
dalam Undang-Undang Sistem 
Jaminan Sosial Nasional (SJSN), 
yang kemudian aturan lebih lanjut 
diturunkan di dalam Peraturan 
Presiden Nomor 64 Tahun 2020 
tentang Perubahan Kedua atas 
Perpres 82/2018 tentang Jaminan 
Kesehatan.

Menurut Ali, berdasarkan 
Perpres 64 Tahun 2020 tersebut, 
alasan perlu diterapkannya KRIS 
JKN adalah agar BPJS bisa 
keluar dari jebakan defisit. “Defisit 
lebih dari Rp50 triliun. Makanya 
mengakibatkan persoalan rumit. 
Dibikin Perpres (64 Tahun 2020) 
dan harus cepat selesai. Dalam 
Pasal 54A, eksplisit jelas dise-
butkan, berkelanjutan program 
pendanaan KRIS agar tidak de-
fisit. Sekarang (BPJS Kesehatan) 
sudah tidak defisit,” jelasnya. 

Karena itu, Ali menambahkan 
persoalan mengenai KRIS JKN 
saat ini digeser peruntukannya, 

bukan lagi untuk menutupi defisit 
BPJS Kesehatan, tapi untuk per-
baikan mutu layanan kesehatan di 
Indonesia. 

Kendati demikian, lanjut dia, 
untuk menerapkan layanan BPJS 
Kelas Standar banyak sekali per-
soalan yang harus diperhitungkan 
dan dikonsepkan dengan matang. 
Salah satunya besaran tarif yang 
dibayarkan BPJS Kesehatan ke 
fasilitas kesehatan akan menjadi 
dobel.

Sebagaimana diketahui, kelas 
standar mulai diuji coba di lima RS 
vertikal milik Kemenkes pada awal 
bulan ini. Menteri Kesehatan Budi 
Gunawan menjelaskan, 50% RS 
vertikal akan mulai mengimplemen-
tasikan kelas standar pada paruh 
kedua tahun depan.  Pada paruh 
kedua, diharapkan 100% RS milik 
Kemenkes  menerapkan kelas stan-
dar, 30% di RS lainnya termasuk 
RSUD, RS TNI dan Polri, dan milik 
swasta. (dpr-ri.go.id)

Komisi IX DPR RI Menyoal Standarisasi 
Rawat Inap BPJS Kesehatan

NASIONAL

Foto-foto: dokumentasi



Swara Kaltim RABU, 6 JULI 2022HALAMAN 8

SAMARINDA, Swara Kaltim
Pada hari Selasa, 5 Juli 

2022 telah terjadi gangguan 
sistem interkoneksi Kali-
mantan yang menyebabkan 
beberapa wilayah padam di 
Provinsi Kaltim, Kalteng dan 
Kalsel. 

Pihak PLN menginfokan 
pada pukul 16:25 Wita terjadi 
gangguan Sistem indikasi 
awal di SUTT Barikin - Tanjung 

(indikasi SOTF) dimana ada 
tiang roboh di Tanjung (Kal-
sel) yang diduga penyebab 
terganggunya sistem inter-
koneksi Kalimantan.

Dampak di Sistem Barito 
yaitu Island Kalselteng ter-
bentuk dan Island Bangkanai 
gagal. Sedangkan dampak 
Sistem Mahakam Islandia 
Balikpapan terbentuk dan 
Islandia Mahakam gagal. 

Setelah peng–upayaan 
perbaikan PLN di seba-
gian kota Samarinda mu-
lai pukul 18.30 Wita sudah 
normal kembali, dan listrik 
menyala bertahap hingga 
pukul 21.00 Wita hampir 
seluruh wilayah di kota 
Samarinda listrik telah 
normal kembali. (*Bn)

Kemarin, PLN Alami Gangguan
Sistem Interkoneksi Kalimantan

SEPERTI yang telah diatur  
dalam Undang-Undang 

Nomor 23 Tahun 2019 tentang 
Pengelolaan Sumber Daya 
Nasional untuk Pertahanan 
Negara Pasal 7 Ayat 3, nilai 
dasar Bela Negara meliputi: 
(1) Cinta Tanah Air; (2) Sadar 
Berbangsa dan Bernegara; (3) 
Setia pada Pancasila sebagai 
Ideologi Negara; (4) Rela 
Berkorban untuk Bangsa dan 
Negara; (5) Kemampuan Awal 
Bela Negara.

Sikap perilaku bela negara 
ini memiliki cakupan yang 
sangat luas di berbagai sisi 
sektor kehidupan, diantaranya 
sektor ekonomi, pendidikan, 
politik, budaya, dan lainnya. 
Sikap perilaku bela negara 
biasanya selalu dikaitkan 
dengan kegiatan wajib mili-
ter, memegang senjata, atau 
berdiri di garda terdepan 
apabila terjadi perang.

TAPI sejatinya Bela Negara 
tidak hanya dapat dilakukan 
oleh kekuatan milter dengan 
senjatanya, namun sudah 
mulai berlaku general dimana 
setiap warga negara dengan 
kemampuannya dapat ambil 
bagian dalam prakteknya. Hal 
ini juga didukung dengan 
adanya perubahan zaman, 
saat ini bentuk ancaman 
dan tantangan bukan hanya 
serangan militer secara fisik 
namun bentuk-bentuk non-

milter lainnya yang terkadang 
bisa menjadi lebih berbahaya, 
dikarenakan lebih dekat ter-
hadap masyarakat sehingga 
dampaknya akan sangat 
besar.

Apa itu Bela Negara? 
Sejatinya jawaban dari per-
tanyaan ini tentunya sudah 
harus melekat pada setiap 
insan masyarakat di Negara 
Kesatuan Republik Indonesia 
(NKRI). Berdasarkan Pasal 
1 Ayat 2 dalam Peraturan 
Menteri Pertahanan Republik 
Indonesia No. 7 Tahun 2020 
tentang Penghargaan Bela 
Negara, dijelaskan bahwa 
Bela Negara adalah tekad, 
sikap, dan perilaku serta 
tindakan warga negara, baik 
secara perseorangan maupun 
kolektif.

Dalam menjaga kedaulatan 
negara, keutuhan wilayah, dan 
keselamatan bangsa dan neg-
ara yang dijiwai oleh kecinta-
annya kepada Negara Kesatu-
an Republik Indonesia (NKRI) 
yang berdasarkan Pancasila 
dan Undang-Undang Dasar 
Negara Republik Indonesia 
Tahun 1945 dalam menjamin 
kelangsungan hidup bangsa 
Indonesia dan Negara dari 
berbagai ancaman.

Era revolusi industri 4.0 
merupakan suatu era atau 
jaman dimana kemajuan 
teknologi sudah sangat 
berkembang pesat, hal ini 
terlihat dari pergerakan gel-
ombang informasi yang dapat 
tersalurkan dengan cepat, 
semua berbasis digital dan 
teknologi sedemikian sehing-
ga dengan sangat mudah kita 
dapat mengaksesnya.

Tentunya dengan adanya 
kemajuan ini, akan membawa 
dampak positif dan negative 
yang menjadi satu kesatuan 
dan tidak terelakkan. Salah 
satu contoh dampak nega-
tive dengan adanya kemajuan 
teknologi yaitu makin aktif 
serta gencarnya oknum-ok-
num yang tidak bertanggung 
jawab dan memanfaatkan 
moment ini untuk melakukan 
penyebaran berita tidak benar 
(HOAX).

HOAX ini jikalau diilustra-

sikan, maka seperti Bola Salju 
yang terus menggelinding 
dan semakin lama akan se-
makin besar, dan cenderung 
untuk berpotensi menyebab-
kan terjadinya perpecahan. 
Terutama jikalau berita-berita 
yang “Digoreng” atau “Diek-
spose” berkaitan dengan 
Suku, Agama, Ras, dan Politik.

Berdasarkan data yang di-
peroleh dari tim AIS Kemen-
terian Kominfo, pada tahun 
2020 setidaknya terdapat 
kurang lebih 3.464 isu HOAX 
yang beredar di dunia maya. 
Hal ini didukung dimana 2020 
menjadi tahun awal negara 
Indonesia menghadapi virus 
COVID-19, banyak sekali isu 
dan berita tidak benar yang 
terjadi saat itu.

Mulai dari isu terkait 
jumlah kematian, ramuan 
tradisional jamu yang katanya 
dapat menyembuhkan, hing-
ga sampai dengan teori-teori 
konspirasi yang mengatakan 
bahwa COVID-19 adalah pan-
demi yang direncanakan.

Pada tahun 2021, Kemen-
terian Kominfo melacak seti-
daknya terdapat kurang lebih 
5.311 isu HOAX yang beredar, 
dan hampir 87% diantaranya 
bersumber dari media sosial. 
Sampai dengan muncul Tagar 
“Indonesia Darurat Hoax, 
Ayo Jadi Digital Zitizen yang 
Bijak”. Sebuah kata kiasan 

terucapkan “Kita tidak memiliki 
cukup tangan untuk menu-
tup mata, mulut, dan telinga 
semua orang, akan tetapi kita 
memiliki cukup dengan dua 
tangan untuk SARING sebelum 
SHARING”.

Dalam prakteknya kita tidak 
akan mampu untuk meng-
hilangkan seluruh HOAX di 
dunia maya, akan tetapi kita 
dapat memproteksi diri den-
gan menyaring serta mencari 
tahu kebenarannya dari berita 
yang kita dapatkan.

Sebagai penutup, kita seb-
agai insan pengguna layanan 
internet (warganet) seharusnya 
tidak boleh hanya sekedar 
memakai smartphone, akan 
tetapi menjadi penting untuk 
kita semua untuk bisa menjadi 
Smart User.

Seleksi dan Pilah-pilahlah 
informasi yang kita dapatkan 
sebelum dibagikan, karena 
dengan menjadi bagian dari 
menghentikan satu berita atau 
isu HOAX menyebar ke orang 
lain, kita telah menjalankan 
perilaku baik yang tentu saja 
berkontribusi dalam aksi bela 
negara. Mari menjaga persat-
uan dan kesatuan kita, karena 
Indonesia adalah rumah kita 
bersama. *** (Penulis Peserta 
Pelatihan Dasar CPNS Pega-
wai Kemendikbudristek 
Tahun 2022, Angkatan XXV, 
Kelompok : III, NDH : 02)

Catatan untuk Indonesia
OPINI PEMBACA

Cara Cerdas Mengimplementasikan Perilaku
Bela Negara di Era Revolusi Industri 4.0

Oleh:
Andrea Tri Rian Dani, M.Stat

SAMARINDA
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Sebanyak 54 Wartawan 

yang berasal dari tiga organ-
isasi wartawan seperti Per-
satuan Wartawan Indonesia 
(PWI) Kaltim, Aliansi Jurnalis 
Independen (AJI) Kaltim, dan 
Ikatan Jurnalis Televisi Indone-
sia (IJTI) Kaltim, mengikuti Uji 
Kompetensi Wartawan (UKW) 
yang digelar Dewan Pers 
berlangsung selama dua hari 
di swiss-belhotel Samarinda, 
Senin – Selasa 4 -5 Juli 2022 
kemarin.

Ketua PWI Kaltim Endro S 
Efendi, saat ditemui disela-
sela UKW Senin 4 Juli 2022 
mengatakan Uji Kompetensi 
Wartawan kali ini diikuti 30 
wartawan anggota PWI Kal-
tim, dengan jenjang UKW dari 
Wartawan Muda, Madya dan 
Utama,  dengan menghadir-

kan penguji dari PWI Pusat 
diantaranya Fathurrahman, 
Iqbal Irsad, Cahyonoadi dan 
Ati Suprihatin.

Dijelaskan, UKW kali Ini 
adalah UKW yang ke 26 sejak 
pertama kali digelar di Kaltim 
pada tahun 2011 yang lalu. 
“Pada UKW ini diikuti 30 
orang peserta anggota PWI, 
dengan 3 kelas jenjang muda, 
1 kelas jenjang madya dan 
1 kelas jenjang utama.” jelas 
Endro. 

Ia berharap dengan UKW 
ini semakin banyak wartawan 
berkompeten sehingga 
menghasilkan kualitas karya 
jurnalistik yang semakin baik. 

“Semoga peserta yang 
mengikuti UKW yang dige-
lar Dewan Pers ini bisa lulus 
dan dinyatakan kompeten,” 
harapnya.

Hal senada disampaikan 
Budiman Budi Santoso me-
wakili Badan Penguji dari 
Aliansi Jurnalis Independen 
(AJI) Kaltim. 

Ia menyampaikan ang-
gota AJI yang mengikuti UKW 
sebanyak 16 peserta.

Ia sangat menyambut baik 
UKW ini dan menyarankan 
agar kolaborasi seperti ini 
terus dilanjutkan bahkan 
hingga di tingkat teknis.

“Diharapkan, kedepannya 
agar bisa terus berkolaborasi 
dengan lembaga penguji lain, 
dengan standard substansi 
kode etik yang telah ditetap-
kan oleh Dewan Pers,” tu-
turnya.

Sementara itu, Tri Agung 
Kristanto Anggota Dewan 
Pers, Ketua Komisi Pendidikan 
dan Pengembangan Profesi 

Pers, dalam sambutannya 
mewakili Ketua Dewan Pers 
Prof Azyumardi Azra yang 
berhalangan hadir men-
gatakan, dengan pelaksanaan 
UKW diharapkan sebanyak 
1800 wartawan Indonesia 
yang akan bersertifikasi UKW 
tahun 2022 ini.

“Saat ini di Indonesia 
19.509 wartawan sudah 
bersertifikasi, dari jumlah 
wartawan yang diperkirakan 
lebih 220.000 orang, 
Dewan Pers terus bekerja 
keras untuk melaksanakan 
UKW karena ada kebanggan 
jadi wartawan dengan stan-
dar kompetensi yang jelas,” 
ujar Tra sapaan akrab Tri 
Agung.

Dikatakan, dalam waktu 
dekat Dewan Pers juga se-
dang mempersiapkan kom-

petensi dalam liputan Pemilu, 
butuh pemahaman yang ber-
beda ketika melakukan liputan 
pemilu dengan liputan biasa.

“Pengalaman selama pe-
milu, setiap hari sedikitnya ada 
2 buah pengaduan ke Dewan 
Pers,” sebutnya.

Ia mengatakan, seorang 
wartawan bekerja dengan 
kaki, otak dan hati, termasuk 
hati-hati dan moral, wartawan 
bukan hanya sekedar menyam-
paikan fakta tapi wartawan 
juga melakukan analisa terha-
dap dampak pemberitaan. 

“Semoga kualitas wartawan 
semakin baik, karena media 
cermin masyarakatnya, kalo 
masyarakat sakit maka media 
sakit, sebaliknya jika media 
sakit maka masyarakatnya sakit 
juga,” tutupnya. 
(*/ mun / *Bn)

Sebanyak 54 Wartawan di Kaltim
Ikuti UKW Dewan Pers

SAMARINDA

1. Apakah tanggal 1 Juli 
2022 sudah berlaku di SPBU ?

Jawab: Belum, karena tgl 1 
Juli dimaksudkan untuk dimulai-
nya pendaftaran hingga 31 Juli 
2022 melalui website. 

Setelah pendaftaran pun 
tidak langsung bisa menggu-
nakan, karena harus menunggu 
dikirimnya QR code via email 
kita, yang memakan waktu 
maksimal 7 hari kerja.

2. Apakah berlaku untuk 
sepeda motor ?

Jawab: Sementara ini, 
ujicoba hanya untuk kendaraan 
roda 4. Jadi yang punya sepeda 
motor jangan khawatir.

3. Apakah saat membeli 
bensin harus punya HP Android 

dan pakai aplikasi-  nya ?
Jawab: Tidak. Yang penting 

sudah terdaftar dan sudah punya 
QR code, itu nanti diprint sendiri 
(boleh dilaminating seperti kartu 
KTP-el) dan dibawa saat beli 
bensin.

4. Apakah bisa membayar 
cash ?

Jawab: Bisa cash, debit, atau 
pakai LinkAja.

5. Tujuan ini untuk apa ?
Jawab: Biar hak warga untuk 

dapat bahan bakar bersubsidi 
terjamin kuotanya. Karena saat 
ini banyak mobil cc besar ber-
kategori mewah merebut kuota 
bahan bakar bersubsidi dengan 
membeli ratusan ribu per mobil. 
Padahal bisa jadi mereka punya 

lebih dari 1 mobil, jadi merampas 
jatah dan kuota bensin bersub-
sidi. Satu mobil mewah misal diisi 
full tank Pertalite sejumlah Rp 
450.000,- Kuota sebesar itu kan 
jatah untuk mengisi motor, bisa 
untuk puluhan motor. Nah hal-hal 
semacam ini yang sedang dibatasi 
oleh pemerintah, melalui kebijakan 
MyPertamina ini. Si mewah wajib 
beli Pertamax, Si warga bersubsidi, 
kuotanya tidak terampas.

6. Satu akun bisa untuk berapa 
mobil ?

Jawab: Maksimal  3 nopol 
mobil

7. Bagaimana jika kita rental 
mobil tanpa sopir ?

Pemilik rental akan menempel  
QR code di mobil masing-masing.

8. Nama di STNK dengan 
nama akun beda, karena beli 
mobil bekas ?

Jawab: Tidak apa-apa, karena 
yang jadi acuan adalah nopol 
serta cc mobilnya.

Jika belum dibayar pajaknya 
tetap bisa karena beli bensin tidak 
ada hubungannya dengan pajak.

9. Daftarnya susah, kok ban-
yak bintang satunya ?

Jawab : Di tiap SPBU nanti 

disediakan counter/tenda khusus 
untuk daftar. Ada petugas yang 
akan bantu mendaftarkan di 
tenda.

10. Jadi tanpa HP Android 
boleh beli bensin ?

Jawab: Boleh. Minta bantu 
daftar aja ke petugas SPBU, 
kemudian dapat QR code, HP 
sama aplikasi tidak dipakai lagi, 
tinggal bawa kartu QR kode ke 
pom bensin terus bayar.

11. Mobil ataau motor dinas 
TNI bagaimana ? 

Jawab: Kendaraan TNI tidak 
boleh beli Pertalite ataau bio 
Solar. Kendaraan dinas hrs beli 
Pertama atau Pertamina Dex.
(*dari berbagai sumber / 
*Bn)

Tanya-Jawab Seputar Pendaftaran
di Aplikasi MyPertamina :
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UNTUK meningkatkan  
kesadaran global (global 

awareness) dan keperdulian 
terhadap perlindungan alam 
dan planet Bumi, pada setiap 
tanggal 5 Juni seluruh negara 
di dunia memperingati Hari 
Lingkungan Hidup. Penetapan 
tanggal ini berkaitan dengan 
pembukaan

Konferensi PBB tentang 
Lingkungan Hidup Manusia 
yang berlangsung pada 5-16 
Juni 1972 di Stockholm-
Swedia. Adapun Tema Hari 
Lingkungan Hidup Sedunia di 
tahun 2022 adalah “Only One 
Earth” (Sustainably in Har-
mony with Nature) yang oleh 
Kementrian Lingkungan Hidup 
di jadikan tema dalam bahasa 
Indonesia “Satu Bumi untuk 
Masa Depan”.

Dikutip dari laman res-
minya Minggu (05/06/2022), 
Majelis Umum Perserikatan 
Bangsa-Bangsa (PBB) me-
nyampaikan bahwa Bumi 
menghadapi tiga masalah 
utama. Pertama, iklim yang 
meningkat dengan sangat 
cepat bagi manusia dan alam 
untuk beradaptasi. Kedua, hi-
langnya habitat dan faktor lain 
yang menyebabkan sekitar 1 
juta spesies terancam punah.

Ketiga, Polusi yang terus 
meracuni udara, tanah, dan 
air. Jalan keluar dari ke-3 hal 
ini adalah mengubah ekonomi 
dan masyarakat menjadi inklu-
sif, adil, dan lebih terhubung 
dengan alam. 

Manusia harus beralih dari 
merusak planet ini menjadi 
memperbaikinya.

Pada perjanjian Paris (Paris 
Agreement) yang ditandatan-
gani oleh 196 negara pada 
12 Oktober 2015, telah dis-
epakati pembatasan pemana-
san global (global warming) 
hingga 1,5 derajat Celcius 
di atas level suhu sebelum 
revolusi industri (pre-industrial 
level) untuk mencegah dam-
pak terburuk perubahan iklim 
seperti kekeringan, banjir, dan 

punahnya spesies.
Menurut para ilmuwan 

penguarangan emisi karbon 
dioksida (CO2) secara global 
ke ‘nol bersih’ (net zero) pada 
tahun 2050 adalah cara untuk 
memenuhi tujuan utama 
perjanjian itu, meskipun 
praktiknya diserahkan ke-
pada masing-masing negara. 
Indonesia menargetkan emisi 
nol bersih (net-zero emission) 
pada tahun 2060.

Hasil perjajnjian itu dia-
presiasi positip oleh Sekjen 
Perserikatan Bangsa-Bangsa 
(PBB) Ban-Ki Moon sebagai 
suatu pintu masuk sebuah era 
baru kerja sama global untuk 
menangani masalah yang pal-
ing kompleks yang dihadapi 
umat manusia. Lebih lanjut, 
Ban Ki Moon mengatakan 
bahwa untuk pertama kalinya, 
setiap negara di dunia telah 
berjanji untuk mengurangi 
emisi, memperkuat ketahanan 
dan bergabung dalam penye-
bab umum untuk mengambil 
tindakan iklim umum. Ini 
adalah sukses besar untuk 
multilateralisme.

Paris Agreement akan 
memberi dukungan untuk 
negara-negara berkembang 
seperti Indonesia dan mene-
tapkan tujuan global untuk 
secara signifikan memperkuat 
adaptasi perubahan iklim me-
lalui dukungan dan kerjasama 
internasional. 

Upaya Indonesia untuk 
melakukan pembangunan 
bersih yang lebih tahan terha-
dap dampak perubahan iklim 

akan didu-kung oleh pendan-
aan dari negara-negara maju 
dan sumbangan pendanaan 
suka-rela dari negara-negara 
lain.

Sebagai negara yang 
memiliki hutan mangrove 
terbesar di dunia pada tahun 
2021 seluas 3,2 juta hektar, 
Indonesia berpotensi untuk 
memenuhi target emisi nol 
bersih pada tahun 2060.

Keberhasilan Indonesia 
untuk mengurangi emisi kar-
bon dalam tahun 2016-2017 
sejumlah 11,2 juta ton CO2eq 
melalui kerjasama REDD+ 
dengan Norwegia tentang 
perdagangan karbon patut 
diapresiasi.

Pemerintah Indonesia 
sebagaimana disampaikan 
Menteri Koordinator Bidang 
Kemaritiman dan Investasi 
(Menko Marves) Luhut Binsar 
Panjaitan dalam Dialog Iklim 
Tingkat Tinggi Tri Hita Karana 
yang bertajuk Transisi Energi 
Bersih Indonesia dan Ambisi 
Iklim untuk

Emisi Nol Bersih yang 
dilaksanakan secara virtual 
15 April 2021, Indonesia telah 
berkomitmen untuk men-
gurangi emisi Gas Rumah 
Kaca (GRK) / Greenhouse Gas 
(GHG) sebesar 29% dengan 
menggunakan sumber daya 
dalam negeri dan hingga 41% 
dengan bantuan internasional.

Termasuk didalam hal di 
atas yakni sektor keuangan, 
transfer teknologi, dan pen-
ingkatan kapasitas dengan 
skenario bisnis seperti biasa 
pada tahun 2030. 

Menurut Luhut, Pemerin-
tah Indonesia bertekad untuk 
mempercepat kemajuan, 
termasuk menjajaki kemung-
kinan mencapai Emisi Nol 
Bersih lebih awal dari yang 
direncanakan seperti yang 
akan dilakukan di Bali, Danau 
Toba dan kawasan ekonomi 
khusus.

Sebagai warga negara yang 
bijak, ada beberapa lang-

kah yang dapat kita lakukan 
untuk membantu pemerintah 
mewujudkan emisi nol bersih 
diantaranya:

1. Mengurangi konsumsi 
daging dan memperbanyak 
sayur.

Penelitian menunjukan 
bahwa setiap harinya, jika kita 
tidak mengonsumsi daging 
dan produk susu, kita dapat 
mengurangi jejak karbon 
sebesar 4 kg yang menjadi 
1.460 kg setahun.

2. Mengurangi penggu-
naan gadget.

Meskipun emisi karbon 
pada saat menggunakan gad-
get lebih kecil dari pada pada 
saat manufakturnya, tetapi 
tetap menyumbang konsumsi 
energi dalam jumlah besar 
yang berkaitan dengan pen-
gurangan emisi karbon yang 
menyebabkan pemanasan 
global.

3. Mematikan semua 
peralatan elektronik yang 
saat tidak digunakan dan 
memakai barang elektronik 
yang hemat energi.

4. Memasang panel 
surya (solar cell).

Listrik yang dihasil dari 
panel surya juga dapat 
mengurangi produksi CO2 ke 
udara sehingga dapat men-
gurangi emisi karbon.

5. Menggunakan trans-
portasi umum.

Transportasi umum men-
gurangi konsumsi energi dan 
CO2 berbahaya yang merusak 
lingkungan. Bepergian dengan 
transportasi umum tentunya 
menggunakan lebih sedikit 
energi dan menghasilkan lebih 
sedikit polusi daripada meng-
gunakan kendaraan pribadi.

6. Melakukan penanaman 
pohon.

7. Mengolah sampah 
dengan 3R (Reduce, Reuse, 
Recycle).

8. Memakai produk yang 
ramah lingkungan.

9. Menjaga kelestarian 
alam dan kesuburan tanah.

Tanah menyerap karbon 
sebanyak 64 %. Sedangkan 
sisanya; 23 % diserap oleh laut 
dan 20 % oleh hutan.

Keberhasilan Indonesia 
mencapai emisi nol bersih di 
tahun 2060 mungkin dapat 
terealisasi jika seluruh rakyat 
berpartisipasi aktif. 

Di lain pihak, pemerintah 
harus tetap konsisten untuk 
melaksanakan pembangunan 
berkelanjutan yang ramah 
lingkungan, mengelola sum-
ber daya alam secara efektif 
dan efisien serta berkolaborasi 
dengan pihak berkait di dalam 
dan luar negeri. Semoga. ***

(Penulis Guru Penggerak 
SMAN 1 Leuwimunding. 
Dosen FIB Unsap Sumedang 
- Jawa Barat)

Emisi Nol Bersih 2060:
Sebuah Komitmen

dan Ekspektasi Indonesia

Oleh: Unu Nurahman

OPINI PEMBACA adalah salah satu rubrik atau platform 
blog di SKH Swara Kaltim. Setiap konten menjadi tanggung–
jawab penulis atau kreator. Redaksi berhak mengubah isi 
tulisan dan tidak bertanggung jawab atas dampak-akibat 
terhadap tayangnya materi tulisan, sepenuhnya menjadi tang-
gungjawab penulis yang bersangkutan. 

Bagi Penulis yang akan mengirim tulisan ke rubrik Opini 
Pembaca SKH Swara Kaltim harap menyertakan Foto diri ber-
warna, Alamat domisili / tempat tinggal sekarang dan Nomor 
HP / WA supaya mudah diinfokan bila tulisan sudah dimuat 
di media. Tulisan diketik di Microsoft Word dan kalau bisa 
di-copy ke format Notepad kemudian di Save as. Kirim ke 
e-mail: arbaniarbanicancer@gmail.com

Terimakasih. Redaksi.
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TANJUNG REDEB, Swara Kaltim
Menjelang Hari Raya Idul 

Adha yang tidak lama lagi, Bu-
pati Berau melakukan Inspeksi 
Mendadak (Sidak) ketersedi-
aan hewan qurban diberbagai 
tempat disekitar ibu kota 
Kabupaten Tanjung Redeb, 
Selasa (5/7/2022). 

Menurut Bupati kesia-
pan para pengusaha hewan 
qurban tahun ini lebih sedikit 
dibanding tahun lalu. Namun 
ditengah kesiapan hewan qur-
ban tersebut, Bupati mewanti 
wanti baik para pengusaha 
hewan maupun Dinas Perta-
nian dan Peternakan untuk 
selalu waspada terhadap 
penyakit mulut dan kuku yang 
pernah beredar selama ini.   

Didampingi Sekretaris Di-
nas Pertanian dan Peternakan 
Ir Sumani, Bupati mengakui, 
jika kebutuhan daging qur-
ban jelang hari raya Idul Adha 
saat ini stoknya masih cukup 

kurang jika dibanding tahun 
lalu. Tahun 2021 ada sekitar 
1.000 ekor, tapi tahun ini 
baru sekitar 800 an ekor saja. 
“Karena diluar daerah sana 
sempat santer penyakit mulut 
dan kuku pada hewan, maka 
saya berpesan agar hewan 
qurban yang disiapkan di Be-
rau sudah memiliki sertifikat 
dan dijamin kesehatannya,“ 
tegas Bupati. Bupati Berau 
Sri juniarsih juga menyem-

patkan meninjau langsung ke 
pasar Sanggam Adji Dilayas. 
Peninjauan Sembako tersebut 
Bupati didampingi oleh Kepala 
Dinas Koperasi Perindustrian 
dan Perdagangan (Diskoperin-
dag) Salim. 

Dalam peninjauan ini 
bupati juga menyempatkan 
berbincang kepada beberapa 
pedagang untuk bertanya 
langsung kondisi terkini bahan 
pokok yang ada. Dari hasil 

peninjauan di pasar dipasti-
kan bahwa stok kebutuhan 
pangan masih aman, namun 
ada kenaikan untuk beberapa 
jenis barang seperti bawang 
merah.

Usai di pasar Bupati me-
lanjutkan peninjauan ke Bu-
log untuk melihat stok beras, 
gula pasir dan kebutuhan 
lainnya termasuk distribusi 
beras lokal dari kampung 
buyung-buyung yang telah 

bekerjasama dengan Bulog.  
Bupati juga mengunjungi dis-
tributor minyak curah di mana 
saat ini minyak curah seban-
yak 15 ton telah tiba di Berau 
dan siap untuk disa-lurkan. 
“Besok akan disalurkan ke 10 
kelurahan dengan harga Rp 
15.500 per kg atau Rp 14.000 
per liter dan di jatah 10 kg 1 
keluarga, untuk teknisnya akan 
diserahkan kepada Kelurahan,” 
ujarnya. (nht / *)

Sri Juniarsih: Kita harus tetap waspada dengan penyakit mulut dan kuku

TANJUNG REDEB, Swara Kaltim
Pemerintah Kabupaten 

(Pemkab) Berau memberikan 
apresiasi kepada Polri yang 
selama ini telah membuat 
suasana di Bumi Batiwakkal 
menjadi kondusif, aman dan 
terkendali. Kerja keras yang di-
lakukan polri dalam membuat 
kondisi aman perlu mendapat 
dukungan dari semua pihak, 
sehingga situasi keamanan 
dan ketertiban masyarakat Ka-
mtibmas bisa terjaga dengan 
baik.

Hal itu disampaikan Bu-
pati Berau Sri Juniarsih Mas 
usai mengikuti peringatan 
HUT Bhayangkara ke-76 di 
Mapolres Berau Pada Selasa 
(5/7/2022). 

Tentunya kondisi aman 
yang sekarang ini tercipta 
tidak terlepas dari peranan 
segenap personil Polri yang 
telah berusaha keras dalam 
menjaga keamanan,  namun 
hal itu juga tak dapat terjadi 
tanpa ada dukungan dari 
seluruh pihak. “Jika sesuatu 
hal baik kecil maupun besar 

itu dilakukan bersama-sama, 
maka hasilnya juga akan 
indah dan dinikmati oleh 
semua kalangan, termasuk 
menciptakan Kamtibmas 
di Kabupaten Berau,“ papar 
Bupati Berau.  

Beliau juga menjelaskan 
banyak bentuk dukungan 
yang bisa diberikan kepada 
Polri dalam menciptakan 
keamanan tersebut, seperti 
memberikan informasi akan 
tindakan kriminalitas kemu-

dian memberikan pemaha-
man untuk menjaga kebersa-
maan. Di tengah tantangan 
yang sangat besar ini tentu 
Polri tidak akan bisa bekerja 
sendirian. 

Saat ini modus kejahatan 

yang semakin berkembang 
tentu memberikan tantangan 
yang cukup tinggi terhadap 
kinerja Kepolisian. 

“Kepolisian perlu mendapat 
dukungan terus secara intensif 
dari segala lapisan masyarakat, 
kita  khususnya pemerintah 
Kabupaten Berau sangat mem-
berikan dukungan akan kinerja 
Polri, baik saat ini dan kedepa-
nya, “ ujar Bupati. 

Peringatan HUT Bayang-
kara yang ke-76 digelar secara 
serentak di seluruh Indone-
sia, dimana dipusat Presiden 
Joko Widodo yang menjadi 
pemimpin upacara langsung. 
Di Berau diikuti secara virtual 
dengan dihadiri oleh Bupati 
Berau Sri juniarsih Mas dan ja-
jaran Forum Komunikasi Pimpi-
nan Daerah (Forkopimda). 

Ada pesan penting dari 
Presiden yaitu Pandemi Cov-
id-19 masih perlu penanganan 
serius, waspada ketidakpastian 
krisis global energi, krisis pan-
gan dan keuangan juga bisa 
saja menjadi ancaman. 
(nht / hms)

Bupati Berau Apresiasi Kinerja Polri
dalam Menciptakan Kamtibmas di Batiwakkal

Suasana saat inspeksi mendadak (Sidak).

Pastikan Ketersediaan Hewan Qurban
dan Sembako, Bupati Sidak ke Lapangan

KABUPATEN BERAU

Foto bersama.
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RUMOR masa depan Cristiano 
Ronaldo terus berhembus. 
Yang teranyar, Ronaldo dikait-
kan dengan Barcelona seiring 
pertemuan agennya dengan 
presiden klub Catalan.

Kelanjutan karier Ronaldo 
di Manchester United kini 
sedang dispekulasikan, seiring 
kabar ia tidak lagi betah di 
klub Inggris tersebut. Rumor 
kian santer setelah pemain 
asal Portugal tersebut absen 
di latihan Setan Merah pada 
pekan ini.

Kini media Spanyol AS 
memunculkan rumor yang 
berikutnya soal Ronaldo. Kali 
ini terkait dengan Barcelona.

Disebutkan oleh AS, Jorge 
Mendes selaku agen Cristiano 
Ronaldo melakukan perbin-
cangan dalam sebuah acara 
santap malam dengan Pres-
iden Barcelona Joan Laporta 
pada awal pekan ini. Perjum-
pan itu terjadi di kota Barce-
lona.

Jorge Mendes sendiri 
adalah agen dari sejum-
lah pesepakbola top dunia. 
Nama-nama itulah yang mun-
cul dalam obrolan mereka. 
AS menyebut bahwa “nama 
Cristiano Ronaldo mendomi-

nasi nyaris seluruh pembi-
caraan Laporta dengan Jorge 
Mendes”. 

Selain itu ada pula nama-
nama seperti Bernardo Silva, 
Ruben Neves, dan Rafa Leao, 
yang juga klien Mendes, ikut 
muncul karena diyakini seb-
agai incaran Blaugrana. 

TUNGGU DEMBELE
Sementara itu, salah satu 

pemain Barcelona Ousmane 
Dembele belum juga menek-
en kontrak baru di Barcelona. 
Los Cules masih menunggu 

Dembele untuk berubah piki-
ran dan mau dipotong gaji.

Dembele kini berstatus 
tanpa klub setelah kontraknya 
habis per 30 Juni. Barcelona 
bukannya tidak mau memper-
panjang masa tinggalnya di 
Camp Nou.

Namun, Dembele selalu 
menolak proposal kontrak 
yang disodorkan Barcelona 
karena harus memotong ga-
jinya yang mencapai lebih dari 
200 ribu euro per pekan.

Kondisi keuangan Barce-
lona yang lagi tidak bagus 

jadi alasan mengapa hal 
ini dilakukan. Oleh kare-
nanya, Dembele pun memilih 
cabut dulu sambil melihat 
penawaran dari klub-klub 
lain.

Chelsea, Bayern Munich, 
Manchester United, dan 
Juventus dikabarkan tertarik 
untuk memboyongnya. Ini 
tentu jadi alarm untuk Barce-
lona jika masih ingin mem-
pertahankan Dembele.

Sejauh ini, manajemen 
Barcelona bersikeras untuk 
mempertahankan Dembele. 

Bahkan pelatih Xavi Hernan-
dez sudah berulang kali sudah 
merayu pemain asal Prancis itu 
agar bertahan.

Sebab, Dembele masih 
penting untuk Barcelona dan 
juga Xavi jika melihat perfor-
manya di paruh kedua musim 
lalu. Dembele total bikin 
dua gol dan 13 assist dari 32 
penampilan.

Meski demikian, Ousmane 
Dembele diminta untuk legawa 
menerima pemotongan gaji 
dari kontrak sebelumnya, 
jika masih ingin berseragam 
merah-biru. 

“Kami sangat mengapresiasi 
Dembele. Dia bermain sangat 
baik di paruh kedua musim 
dan pelatih sangat puas den-
gannya. Dia belum bilang ya 
atau tidak ke kami, alasannya 
finansial. Kami punya hubun-
gan dengannya dan masih 
berkomunikasi dengan agen-
nya. Jika dia mau menerima 
kondisi yang kami jelaskan 
kemarin, dia bakal lanjut. Jika 
tidak, maka dia bisa pergi,” 
ujar Presiden Barcelona Joan 
Laporta di ESPN. “Tidak ada 
tenggat waktu sama sekali, 
sekalipun untuk perekrutan 
baru,” sambungnya. (dts)

Rumor Cristiano Ronaldo 
akan Ditawarkan ke Barcelona

MANAJER Arsenal Mikel 
Arteta memuji kualitas Gabriel 
Jesus. 

Arteta menilai Jesus pu-
nya banyak keunggulan, tak 
sekadar piawai mencetak gol. 
Gabriel Jesus direkrut Arsenal 
dari Manchester City pada 
bursa musim panas ini. 
Penyerang asal Brasil itu 
kabarnya didatangkan dengan 
nilai transfer senilai 45 juta 
paun.

Dia mencetak 95 gol dalam 
236 kali penampilan bersama 
Man City sejak 2017. Musim 
lalu, Gabriel Jesus yang tak 
selalu jadi pilihan utama Pep 
Guardiola itu bikin 13 gol dan 
12 assist dalam 41 pertandin-

gan.
Dengan transfer ini, Ga-

briel Jesus akan reuni dengan 
Mikel Arteta. 

Mereka pernah bekerja 
sama saat Arteta jadi asisten 
Guardiola di Man City.

Arteta pun membeberkan 
sederet kualitas yang dimiliki 
Gabriel Jesus. Arteta menilai 
penyerang berusia 25 tahun 
itu punya berbagai keunggu-
lan di dalam dan luar lapan-
gan, termasuk mental juara. 
“Saya kira ini satu paket. Mu-
lai dari karakternya, orangnya, 
senyumnya, dan apa yang 
dia wakili sebagai seorang 
manusia,” ujar Arteta di situs 
resmi klub.

“Lalu dia seorang profe-
sional yang luar biasa, dengan 
etos kerja dan antusiasme. 
Anda akan melihatnya di hari 
pertama dan masuk ke lapan-
gan latihan, dia punya antusi-

asme yang akan dia ciptakan 
sendiri di lapangan.”

“Lalu jelas dia punya kuali-
tas, keinginannya mencetak 
gol, kemauannya untuk 
dilatih, mengasah diri. 

Dia terbiasa juara dan dia 
tahu bahwa satu-satunya cara 
adalah dengan menang. Saya 
kira dia akan mematok standar 
berbeda di klub,” kata Arteta 
soal Gabriel Jesus. (ant)

Gabriel Jesus, Paket Lengkap untuk Arsenal

TRANSFER PEMAIN BINTANG
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SAMARINDA, Swara Kaltim
Pemenuhan asupan protein 

hewani langkah penting dalam 
mencegah stunting pada anak. 
Protein sudah sejak lama diketahui 
memiliki keunggulan, yakni mem-
punyai asam amino esensial yang 
jauh lebih lengkap dibandingkan 
protein nabati.

Untuk mencegah stunting, tentu 
tidak hanya dibutuhkan asupan 
protein, akan tetapi juga mem-
butuhkan zat gizi lainnya, seperti 
karbohidrat, lemak, vitamin, dan 
mineral.

Kebutuhan asupan protein 
untuk balita sekitar 25 gram dalam 
sehari tidak hanya bersumber dari 
lauk hewani, seperti ikan, telur, dan 
daging, namun juga dari sumber 
nabati, seperti kacang-kacangan 
dan hasil olahannya.

protein hewani memang memi-
liki kandungan asam amino lebih 
lengkap dibandingkan dengan 
protein nabati. Dalam pemberian 
makan sehari-hari dianjurkan men-
gombinasikan keduanya.

Pelaksana Tugas Kepala Dinas 
Kesehatan Kalimantan Timur 
Setyo Budi Basuki menjelaskan 
protein hewani mengandung 
sembilan asam amino esensial 
yang berperan besar membantu 
pertumbuhan dan kecerdasan 
otak, sehingga kekurangan salah 
satu dari ke sembilan asam amino 
akan menurunkan kinerja hormon 
pertumbuhan (IGF-1).

Sebanyak sembilan asam 
amino esensial tersebut, terdiri 
atas histidin, isoleusin, leusin, lisin, 
metionin, fenilalanin, treonin, tripto-
fan, dan valin, yang memiliki peran 
masing-masing.

Bberapa protein nabati juga 
mengandung asam amino esensial 
yang diperlukan tubuh, seperti 
kacang kedelai, kacang merah, 
kacang tanah, dan olahannya.

Oleh karena itu, para ibu yang 
memiliki anak balita dianjurkan 
memberikan kedua jenis sumber 
protein ini pada makanan yang 
dikonsumsi anaknya sehari-hari 
agar gizi yang diterima lebih leng-
kap dalam masa pertumbuhan.

Protein hewani dan nabati 
sama-sama diperlukan oleh tubuh 
karena tidak ada satu jenis bahan 
makanan pun yang memiliki nilai 
gizi sempurna.

Selama jenis bahan makanan 
tersebut dikonsumsi secara seim-
bang, maka akan memberi manfaat 

yang optimal bagi pertumbuhan 
anak.

Dinas Kesehatan Provinsi 
Kaltim sudah sejak lama melaku-
kan edukasi tentang makanan 
gizi seimbang melalui pemberian 
makan bayi dan anak (PMBA).

Edukasi kepada masyarakat 
tersebut lebih menekankan agar 
anak mendapatkan makanan 
pendamping air susu ibu (MP-
ASI) mulai usia enam bulan yang 
bersumber dari makanan keluarga 
sehingga anak akan terbiasa 
mengonsumsi makanan keluarga 
dan bisa memilah makanan yang 
bagus serta memberi manfaat 
bagi pertumbuhannya.

Pemberian edukasi juga 
dilakukan dengan cara mengolah 
bahan makanan seperti membuat 
aneka kudapan yang berasal dari 
ikan, daging sapi, daging ayam.

Berdasarkan data hasil Survei 
Status Gizi Balita Indonesia 
(SSGBI)/Studi Status Gizi Indo-
nesia (SSGI), angka stunting di 
Kaltim menunjukkan penurunan. 
Pada tahun 2019 prevalensi balita 
stunting berada pada angka 28,1 
persen dan pada tahun 2021 
menjadi 22,8 persen.

Salah satu upaya untuk terus 
menekan angka kasus stunting 
dengan pemantauan pertumbuhan 
balita secara rutin di posyandu 
agar dapat dilakukan intervensi 
sedini mungkin bila ditemukan 
balita mengalami masalah gizi.

Namun, berdasarkan data 
survei, hingga saat ini, kunjungan 
balita ke posyandu yang melaku-
kan pemantauan pertumbuhan 
masih di bawah 50 persen.

Untuk itu, perlu peran serta 
semua sektor dalam mengerah-
kan jejaring di tingkat kabupaten, 
kecamatan, kelurahan/desa dalam 
menggerakkan masyarakat, teru-
tama ibu yang memiliki bayi/balita 
dan ibu hamil, agar mau melaku-
kan pemantauan pertumbuhan 
dan memeriksakan kehamilan di 
posyandu.

Dengan begitu, apabila ada 
kondisi yang akan membahayakan 
kesehatan atau berpengaruh ter-
hadap perkembangan bayi/balita 
maupun ibu hamil, bisa segera 
diatasiPencegahan lain dengan 
menyiapkan remaja putri agar 
tidak anemia, mengingat mereka 
saat dewasa akan menjadi ibu 
hamil yang melahirkan generasi 
penerus bangsa.

Salah satu upaya menang-
gulangi anemia pada remaja putri, 
khususnya mereka yang berusia 
12-18 tahun (SMP/SMA) dengan 
pemberian tablet tambah darah 
(Tablet Fe) secara rutin setiap 
minggu. Kegiatan ini dilakukan 
Pemprov Kaltim bekerja sama 
dengan sekolah-sekolah.

Ibu hamil juga mendapatkan 
tablet tambah darah, di mana 
minimal mengonsumsi 90 tablet 
selama kehamilan. Hal tersebut 
untuk mencegah anemia pada 
ibu hamil yang bisa berakibat 
bayi mengalami berat badan lahir 
rendah (BBLR),

Oleh karena itu, semua pihak 
hendaknya bisa bergerak dan 
berkontribusi dalam menurunkan 
angka stunting di Kaltim sesuai 
bidang masing-masing.
PERHATIAN KHUSUS

Pengamat kesehatan dari 
Universitas Widya Gama Mahakam 
Samarinda Herry Farhan menyebut 
perlu perhatian khusus dalam pen-
anggulangan stunting di Kaliman-
tan Timur, walaupun hanya ada 
empat kabupaten/kota di daerah itu 
di bawah standar nasional.

Meski demikian, perlu diperhati-
kan bahwa hanya satu kabupaten/
kota yang masuk standar WHO, 
yakni Kutai Barat. Artinya, perlu 
perhatian khusus dalam penang-
gulangan stunting.

Pemerintah menargetkan prev-
alensi stunting pada 2024 sebesar 
14 persen. Untuk mencapai target 
tersebut diperlukan penurunan 2,7 
persen per tahun.

Berdasarkan hasil SSGI 2021, 

angka prevalensi Kaltim di bawah 
rata-rata nasional, yakni 22,8 
persen, sedangkan standar nasi-
onal 24,4 persen.

Meski demikian, angka terse-
but masih tinggi bila mengacu 
kepada standar Organisasi Kes-
ehatan Dunia (WHO) sebesar 20 
persen. WHO menyatakan standar 
level indeks keparahan stunting 
disebut krisis jika angkanya lebih 
atau sama dengan 15 persen.

Berdasarkan data Kemenkes 
SSGI 27 Desember 2021, angka 
stunting di Kaltim adalah Samarin-
da 21,6 persen, Penajam Paser 
Utara 27,3 persen, Balikpapan 
17,6 persen, Paser 23,6 persen, 
Kutai Timur 27,5 persen, Berau 
25,7 persen, Kutai Kartanegara 
26,4 persen, Kutai Barat 15,8 
persen, Bontang 26,3 persen, 
Mahakam Ulu 20,3 persen.

Mengingat wilayah Kaltim yang 
luas, perlu kebijakan memandiri-
kan warga untuk mengelola 
kebutuhan yang bersumber dari 
hewani, seperti telur dan daging.

Contohnya, satu kepala kelu-
arga mengelola empat ekor ayam 
petelur yang bisa dikembangbiak-
kan atau dikelola atas nama desa.

Pembentukan tim khusus 
yang membidangi terkait dengan 
kasus stunting juga dirasa perlu 
agar penanganan permasalahan 
tersebut lebih fokus.

Sebanyak 141 desa/kelurahan 
di Kabupaten Paser telah mem-
bentuk Tim Percepatan Penu-
runan Stunting (TPPS) sebagai 
upaya menurunkan maupun 
mencegah penyakit gizi kronis 

pada balita di masing-masing desa.
Sekretaris TPPS Kabupaten 

Paser Amir Faisol mengatakan 
dari 144 desa/ kelurahan, tersisa 
tiga desa yang belum membentuk 
TPPS.

Di TPPS yang telah dibentuk, 
kepala desa bertugas sebagai 
pengarah, sedangkan pelaksana 
kegiatan Ketua Tim Penggerak 
Pemberdayaan Kesejahteraan 
keluarga (PKK) di masing-masing 
desa dan anggota terdiri atas per-
angkat desa, anggota PKK, kader 
pembangunan manusia, dan kader 
posyandu.

Keberadaan tim di desa untuk 
memastikan standar mutu pelay-
anan bagi kelompok sasaran 
penurunan stunting.

Kegiatan tersebut, dilaksanakan 
melalui fasilitasi pergerakan tim 
pendamping keluarga yang ang-
gotanya terdiri atas bidan, PKK, dan 
kader keluarga berencana.

TPPS desa mitra pemerintah 
daerah dalam penyuluhan perilaku, 
pendampingan, komunikasi, 
dan edukasi kelompok sasaran. 
Mereka juga memfasilitasi kegiatan 
percepatan penurunan stunting, 
memfasilitasi tim pendamping 
keluarga berisiko stunting dalam 
pendampingan, pelayanan, dan 
rujukan stunting di tingkat desa.

Selain itu, tim melaksanakan 
rembuk stunting di tingkat desa 
minimal sekali dalam satu tahun 
atau sewaktu-waktu apabila diper-
lukan.

Tugas TPPS desa melakukan 
pengumpulan data pemetaan ke-
lompok sasaran penurunan stunting 
dan melaporkan kegiatan secara 
berkala kepada TPPS kecamatan 
dan kabupaten.

Dengan dibentuknya TPPS di 
masing-masing desa, diharapkan 
kasus stunting di daerah mengalami 
penurunan mengingat pemerintah 
pusat menargetkan kasus stunting 
di bawah 14 persen pada tahun 
2024.Kinerja yang baik dari TPPS 
disertai dengan pemenuhan protein 
hewani, seperti telur, ikan, dan hati 
ayam pada usia anak enam bulan 
hingga dua tahun, diharapkan 
menjadi solusi pencegahan dan 
penurunan angka stunting di Kaltim.

Tentu semua orang tua di Indo-
nesia akan melakukan berbagai hal 
untuk memastikan anak-anak tetap 
sehat, tumbuh, dan berkembang 
secara baik. Ayo cegah stunting!. 
(ant)

Cegah Stunting di Kaltim
dengan Asupan Protein Hewani

SAMARINDA
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Sosialisasi TBBR Tampilkan
Kekayaan Budaya Dayak Benuaq

BALIKPAPAN, Swara Kaltim
Ormas (Organisasi Ke-

masyarakatan) Tariu Borneo 
Bangkule Rajank (TBBR) DPW 
Kalimantan Timur yang di 
nahkodai oleh Ketuanya Ulung 
Taurus ikut menjaga dan 
melestarikan adat istiadat. Hal 
ini diungkapkan Ulung Taurus 
disela-sela acara pesona bu-
daya Dayak Benuaq sekaligus 
Sosialisasi Ormas Pasukan 
Merah TBBR di Kutai Barat 
(Kubar) selama 3 hari 1-3 Juli 
2022

Ia menegaskan Tradisi 
serta kearifan lokal yang ada 
di tengah-tengah masyara-
kat yang diwujudkan dengan 
tetap melestarikan kekayaan 
budaya Dayak Benuaq. 

Sebagai komitmen di 
Lamin Adat Mancong kam-
pung Mancong, Kecamatan 
Kutai Barat digelar kegiatan 
tari Rijoq, Gantar, Belinat, Ulap 
Doyo. 

Tarian ini disajikan utuh 
menggambarkan kehidupan 
yang selaras dengan alam.  

Pimpinan Pasukan Merah 
setanah Dayak Pengalangok 
Jilah mengatakan pesona adat 
istiadat Benuaq untuk mem-
perkenalkan budaya Benuaq 
dan memperkaya khazanah 
ragam kebudayaan di Indo-
nesia.

Jilah mengatakan Adat 
budaya sangat penting dan 
perlu dilestarikan sebab adat 
budaya menjadi dasar terben-
tuknya sebuah bangsa.

“Adat budaya adalah cermi-
nan kita, adat budaya adalah 
identitas kita sebagai suku. 
Bangsa ini tidak ada kalau 
tidak ada suku, Suku itu tidak 
ada kalau tidak ada adat bu-
dayanya. Makanya kita dikenal 
dari kearifan lokal ada nusan-
tara. Negara dibentuk karena 
ada suku-sukunya, suku-suku 
dibentuk karena adat,” jelas 
Pimpinan Pasukan Merah 
setanah Dayak Pengalangok 
Jilah, yang menghadiri lang-
sung pesona budaya Benuaq 
sekaligus Sosialisasi Ormas 
Pasukan Merah TBBR selama 3 
hari 1-3 Juli 2022.

Sosialisasi dikemas den-

gan sajian kesenian adat dan 
budaya Dayak serta ritual 
khusus terhadap anggota 
pasukan merah. Kegiatan 
dihadiri Pemimpin tertinggi 
TBBR Pangalangok Jilah, 
Pimpinan Petinggi Pasukan 
Merah TBBR se-Tanah Dayak 
Borneo, Kepala BKAD Sahadi 
S.Hut mewakili Bupati beserta 
rombongan, Kapolsek Jepang 
IPTU Sainal Arifin, dari Kora-
mil Jepang, Tokoh masyarakat 
dan tokoh adat. 

Kepala BKAD Kubar me-
wakili Bupati Kutai Barat FX 
Yapan membuka secara resmi 
acara Sosialisasi Pasukan 
Merah Tariu Borneo Bang-
kule Rajangk (TBBR) dan Seni 
Budaya Adat.

Bupati menyambut baik 
atas terselenggaranya acara 
Sosialisasi Pasukan Merah 
Tariu Borneo Bangkule Ra-
jangk dan Seni Budaya Adat 
yang sudah mendukung kele-
starian adat budaya Dayak.

“Semoga dengan terse-
lenggaranya acara ini agar 
menjadi informasi tentang 
hadirnya organisasi masyara-
kat Pasukan Merah Tariu 
Borneo Bangkule Rajangk 
(TBBR) di kabupaten Kutai 
Barat sejak April 2022 sudah 
mendukung kelestarian seni 
adat Dayak di masa sekarang 

dan yang akan datang,” kata 
Bupati FX Yapan dalam sam-
butan tertulisnya yang diba-
cakan Kepala Badan Keuan-
gan dan Aset Daerah (BKAD) 
Sahadi S.Hut di Lamin Adat 
Mancong kampung Mancong, 
Kecamatan Kutai Barat, Jum’at 
( 1/7/2022) lalu.

Lebih lanjut Yapan berpe-
san dan berharap dengan ad-
anya organisasi TBBR ini agar 
ikut menjaga dan melestarikan 
adat dan budaya adat Dayak 
di kabupaten Kutai Barat.
Termasuk  menjaga kerukunan 
antar etnis dan suku di Bumi 
Tanaa Purai Ngeriman.

Untuk itu bupati Kutai 
Barat dua periode itu menga-
jak seluruh lapisan masyarakat 
termasuk TBBR untuk ikut 
serta membantu pemerintah 
dalam membangun Kubar 
dengan menciptakan kualitas 
sumber daya manusianya.

“Tentunya melalui peran 
serta masing-masing dengan 
demikian menciptakan Kutai 
barat semakin adil, mandiri 
dan sejahtera berlandaskan 
ekonomi kerakyatan dan 
peningkatan kualitas sumber 
daya manusia bisa terwujud,” 
tandasnya. 

“Kita masyarakat Dayak 
terus bersemangat di wilayah 
kita. Mari kita selalu menjaga 

hubungan di tengah-tengah 
kemajemukan dan pertahank-

an adat budaya kita. Terlebih 
terkait dengan pemindahan 
ibukota negara kita, persiapkan 
diri sesuai dengan bidang kita 
masing-masing.” lanjut Yapan.

Kepada unsur pemerin-
tahan, organisasi masyarakat 
dan seluruh warga diharapkan 
dapat meningkatkan sinergitas 
untuk memajukan seni dan 
budaya yang merupakan jati 
diri identitas suku Dayak.

“Mari kita dukung kemajuan 
wisata alam dan wisata bu-
daya mulai wilayah kampung 
Mancong kecamatan Jempang 
hingga ke 15 kecamatan lain-
nya yang berada di Wilayah 
Kabupaten Kutai Barat.”

“Kita percaya dengan ber-
satu padu kita 
akan meraih kejayaan dan 
kesuksesan untuk program 
pembangunan saat ini 
hingga masa yang akan 
datang.” kata Yapan. (*/ db)

KABUPATEN KUTAI BARAT
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Wakil Kepala Otorita IKN Buka Pelatihan 
Peningkatan Kompetensi di Sepaku

memperkenalkan potensi seni bu-
daya, produk unggulan UMKM dan 
investasi lainnya yang dimiliki Katim.

“Nantinya, diharap akan me–
ningkatkan investasi dan me–ning-
katkan arus kunjungan wi–satawan 
lokal maupun man–canegara ke 
provinsi Kaltim dengan tetap meng-
galakkan program pemerintah ten-
tang penggunaan produk dalam 

negeri,” kata Rai-han.
Di tempat yang sama, Sek–

retaris Daerah DIY drs. Raden 
Kadarmantan Bagaskara Aji sa-ngat 
mengapresiasi atas dipilihnya DIY 
sebagai tempat penye–lenggaraan 
Kaltim Exhibition Home Nusantara, 
diharapkan dengan adanya keg-
iatan seperti   ini baik budaya, adat 
istiadat yang ada di Prov Kaltim 

Kesan .............................................................................................................................................................................................................. Dari Halaman 1
semakin dike-nal baik masyarakat di 
Indonesia maupun mancanegara se-
hingga memberikan kontribusi yang 
positif terhadap masyarakat Kaltim.

“Saya harapkan, Dinas Pari–
wisata DIY Raden agar bisa mer-
ekomendasikan wisatawan untuk 
dapat berkunjung ke Kaltim setelah 
mereka puas berwisata di DIY. Jika 
perlu Pemprov Kaltim membuka TIC 

di area Malioboro,” sebutnya.
Tak lupa, Sekda DIY juga men-

gucapkan apresiasi dan terima ka-
sih kepada Pemprov Kaltim karena 
telahmengirimkan wisatawan lama 
yaitu para ma–hasiswa yang se-
dang menempuh pendidikan di 
Yogyakarta.

Sementara itu, Gubernur Kaltim 
Isran Noor menyampai-    kan keg-

iatan seperti ini bisa dijadikan ajang 
sebagai silatu-rahim baik masyarakat 
luar Kaltim dengan masyarakat lain-
nya yang setelah 2 tahun kemarin 
minim berkegiatan.

Isran menambahkan di tanggal 20 
Juli mendatang akan datang eksibisi 
pengusaha tour and travel di Kaltim 
dan diharapkan agar Kaltim dapat 
diundang melakukan eksibisi man-
canegara. “Kegiatan seperti ini jadi 
ajang silaturahmi dan pengenalan 
bu–daya. Lebih menarik lagi jika tidak 
hanya menampilkan gerak dan tari 
budaya, Fashion Show UMKM na-
mun juga menyuguhkan be–berapa 
permainan tradisional yaitu gasing 
dan sumpit sehingga para pen-
gunjung dapat merasakan budaya 
Kaltim,” jelas Isran.

Pada malam pembukaan, Isran 
juga menyempatkan untuk mem–
berikan nasihat kepada mahasiswa 
Kaltim yang belajar di DIY untuk 
dapat menjaga etika yang baik se-
bagai warga Kaltim. (kmf / dho / 
adv-kominfo kaltim)

Tinjau .......................................................................................................... Dari Halaman 1
server di dua tempat yaitu di daerah 
Cimanggis dan daerah Jimbaran.

“Sejauh ini Data Center Biznet 
untuk di daerah timur masih beker-
jasama dengan perusahaan swasta 
dan Polda Bali untuk pemerintahan.”

“Namun yang di daerah Ci–
manggis sudah berkolaborasi den-
gan beberapa pemerintahan dalam 
mengelola server yang ada. 

Termasuk kami juga akan men-

support kegiatan G20 yang akan 
dilaksanakan di Bali mendatang, “ 
terang Krisna.

Di tempat yang sama, Kepala 
Diskominfo Kaltim Muhammad 
Faisal sangat antusias dan me–
respon positif untuk melakukan 
kerjasama dalam pengelolaan Data 
Center yang ada. 

Dikarenakan, Biznet Bali masih 
terdapat peluang untuk menaruh 

server yang jauh dari kera-
maian.

“Saya antusias sekali untuk ker-
jasama pengelolaan Data Center ini. 
Mungkin yang harus menjadi catatan 
penting, bahwa Biznet jimbaran ini 
masih TIER 2. Pastinya Biznet terus 
tingkatkan kemampuan data center 
untuk dukung transformasi digital,” 
ucap Faisal. 
(kmf / dho / adv-kominfo kaltim)

dibidang Pendidikan, banyak 
sekali sejak dahulu yang menuntut 
ilmu disini, Asrama Kaltim ada ban-
yak disini punya Pemprov dan juga 
punya Kabupaten Kota di Kaltim.

“Saya apresiasi mahasiswa Kal-

tim yang turut hadir dalam 
acara ini, belajar dan baik-baik 

ya selama menuntut ilmu disini,” 
harap orang nomor satu di Kaltim 
ini. (kmf / dho / adv-kominfo 
kaltim)

Orang ..................................................... Dari Halaman 1

PENAJAM, Swara Kaltim
Wakil Kepala Otorita Ibu 

Kota Nusantara (OIKN) Dhony 
Rahajoe membuka pelatihan 
peningkatan kompetensi bagi 
masyarakat di kawasan Ibu 
Kota Nusantara (IKN) di Ke-
camatan Sepaku, Kabupaten 
Penajam Paser Utara (PPU), 
Kalimantan Timur, Senin. 
“Dari pelatihan ini diharap-
kan masyarakat bisa menjadi 
pelaku aktif pembangunan di 
IKN, bukan menjadi penonton 
di lingkungan sendiri,” ujar 
Dhony dalam rilisnya, saat 
membuka pelatihan itu di Aula 
Kantor Kecamatan Sepaku, 
Senin.

Dalam pembukaan pelati-

han berbasis kompetensi pro-
gram mobile training unit di 
Kecamatan Sepaku tersebut, 
ia juga mengatakan bahwa 
ke depan masyarakat yang 
datang akan menjadi pasar 
dan peluang usaha yang baik, 
sehingga peserta pelatihan 
bisa menjadi pengisi di pasar 
mendatang.

Selain membangun infra-

struktur fisik, lanjutnya, hal 
penting dalam pembangunan 
IKN adalah pembangunan 
infrastruktur sosial, yakni 
bertujuan untuk menguatkan 
karakter masyarakat di sekitar 
IKN.

Untuk itu, ia menyeman-
gati peserta peserta pelatihan 
agar bisa menjadi juara dalam 
persaingan kehidupan, men-
jadi pribadi unggul, menjadi 
ragi yang mengembang untuk 
menularkan ilmu dan kebai-
kan bagi komunitas maupun 
orang di sekelilingnya.

Sementara itu, Direktur 
Pembinaan Instruktur dan 
Tenaga Pelatihan Direktorat 
Pembinaan Pelatihan Vokasi 

dan Produktivitas Kementeri-
an Tenaga Kerja Syamsi Hari 
mengatakan, untuk tahap 
awal ini dijalankan lima paket 
pelatihan. 

“Dalam tahap pertama, 
terdapat lima program 
pelatihan yang dilaksanakan, 
meliputi pelatihan menjahit 
pakaian wanita dewasa, pem-
buatan roti dan kue, hidro-
ponik, barista, dan sablon,” 
ucap Syamsi Hari.

Program selanjutnya 
adalah beberapa pelatihan 
berbasis kompetensi lain 
yang telah dirancang dan 
mungkin dilaksanakan di 
berbagai perusahaan, seperti 
pelatihan operator alat-alat 

berat antara lain operator 
ekskavator maupun operator 
dump truck.

Sedangkan Rektor Univer-
sitas Mulawarman (Unmul) 
Samarinda Prof Masjaya men-
gatakan, melihat kemanfaatan 
IKN, maka tidak ada alasan 
untuk tidak mendukung 
percepatan pembangunan  
IKN.

Masyarakat Kaltim, khusus-
nya warga PPU, lanjut Masjaya, 
mendukung penuh Otorita IKN 
untuk mewujudkan Ibu Kota 
Nusantara sesuai harapan. 
Unmul pun siap mendukung 
pembangunan IKN agar IKN 
pindah pada 2024 dapat ter-
wujud. (ant)

setara Rp 62,23 triliun. 
Lapangan usaha perdagangan 

besar, eceran, reparasi mobil dan 
sepeda motor menyumbang Rp 
41,41 triliun atau 5,96 persen terha-
dap PDRB Kaltim.

Sumbangan lapangan usaha 
konstruksi tahun 2021 sebesar 8,95 
persen, sebenarmnya menurun 
dibandingkan tahun 2020 yakni 9,54 
persen. 

Begitu pula dengan lapangan 
usaha perdagangan besar, eceran, 
reparasi mobil dan sepeda motor, 
tahun 2020 me–nyumbang  6,46 
persen atau le-     bih tinggi diband-
ingkan tahun 2021.

Menurut Badan Pusat Statistik 
(BPS) Kaltim dalam Laporan PDRB 

Kaltim Periode 2017-2021 yang di-
launching Bulan April 2022, pada ta-
hun 2017 sumbangan sektor usaha 
konstruksi terhadap PDRB Kaltim 
sebesar 7,92 persen, sedangkan 
tahun 2021 mencapai 8,95 persen 
atau setara Rp62,23 triliun.

“Peningkatan peran konstruksi 
dalam ekonomi Kaltim didorong 
adanya proyek pembangunan dan 
perbaikan infrastruktur, seperti jalan 
raya, jembatan, kilang minyak dan 
bangunan lainnya,” sebut BPS 
dalam laporannya.

Dijelaskan pula, pertumbuhan 
lapangan usaha konstruksi fluktuatif 
dalam lima tahun terakhir, bahkan 
sempat tumbuh 8,15 persen. Pada 
tahun 2020 sempat terkontraksi 

Usaha .......................................................................................................................................................... Dari Halaman 1
sebesar 1,46 persen. 

Namun pada tahun 2021 sudah 
tumbuh positif 4,41 persen.

Sedangkan lapangan usaha 
perdagangan besar, eceran, re–
parasi mobil dan sepeda motor, 
menurut BPS dalam lima tahun 
terakhir, menduduki peringkat kelima 
dalam perekonomian Kaltim.

“Pada tahun 2021 kontribusi 
lapangan usaha ini terhadap PDRB 
Kaltim Rp41,47 triliun atau setara 
5,96 persen,” ungkap BPS.

Dari nilai Rp41,47 triliun ter–se-

but, 90,92 persen merupakan sum-
bangan dari subkategori perdagan-
gan besar dan eceran. Sedangkan 
sumbangan sub kategori reparasi 
mobil dan se–peda motor berkon-
tribusi 9,08 persen. “Laju pertumbu-
han lapangan usaha Perdagangan 
Besar dan Eceran, Reparasi Mobil 
dan Sepeda Motor pada tahun 2021 
mengalami percepatan, tumbuh 
3,77 persen, sedangkan tahun 
2020 tumbuh hanya 1,04 persen,” 
kata BPS. (kmf / na / dho / adv-
kominfo kaltim)

KABUPATEN PENAJAM PASER UTARA
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Perpustakaan Nas iona l 

(Perpusnas) RI terus komitmen 
mendorong gerakan literasi un-
tuk memperbaiki kesejahteraan 
rakyat. Perpusnas RI sejak tahun 
takun 2018 lalu telah menyeleng-
garakan kegiatan Transformasi 
Perpustakaan Berbasis Inklusi 
Sosial. Dimana kali ini Perpusnas 
RI melaksanakan Peer Learning 
Meeting (PLM) di Kalimantan 
Timur di Hotel Haris Samarinda, 
4-6 Juli 2022.

“Kita menyambut baik ke–
giatan PLM ini. Dimana dalam 
pertemuan ini sebenarnya adalah 
kita saling mengintip antar pen-
gelola perpustakaan dari ka-
bupaten/kota lainnya. Artinya 
saling bertukar informasi, sal-
ing mengintip apa yang dilaku-
kan pihak pengelola lainnya. 
Misalnya apa yang dilakukan 
pengelola Berau dan pengelola 
lainnya. Melalui kegiatan ini pula 

sarana menggali informasi,” ucap 
Kepala Bidang Pengembangan 
Perpustakaan dan Pembudayaan 
Kegemaran Membaca Dinas Per-
pustakaan dan Kearsipan Daerah 
Provinsi Kalimantan Timur Taufik, 
S.Sos, M.Si dalam kesempatan 
mewakili kepala Dinas membuka 
PLM, Selasa (5/7/2022).

Menurutnya PLM ini mem-
pertemukan sesama pengelola 
perpustakaan untuk saling belajar 
dan berbagi pengalaman dalam 
menjalankan transformasi per-
pustakaan.

Kemudian lanjutnya melalui 
forum ini akan mencari berbagai 
persoalan dan keluhan yang diha-
dapi para pengelola perpustakaan, 
yang kemudian akan dibawa ke 
forum Stakeholder Meeting (SHM). 
“Misalnya di Berau ada di beberapa 
titik yang blank spot, sehingga 
menganggu program pengelola 
perpustakaan setempat. Pada 
forum SHM ini nanti disampaikan, 

entah apa misalnya nanti akan dis-
ampaikan ke Dinas Kominfo terkait 
blankspot ini,” terang Taufik.

Sementara Tim Konsultan Prog-
ram Transformasi Perpustakaan 
Berbasis Inklusi Sosial Perpusnas RI 
Erwin Rahadi mengatakan kegiatan 
ini bagian dari program prioritas nasi-
onal 2020 – 2024 dengan tujuan un-
tuk memperkuat peran perpustakaan 
umum dalam meningkatan kualitas 
sumber daya manusia Indonesia 
yang unggul melalui peningkatan ke-
mampuan literasi untuk mewujudkan 
Indonesia Maju.

Oleh karena itu lanjutnya agar 
proses transformasi perpustakaan 
dapat terus berlanjut dan me–
ningkat, Perpusnas memfasilitasi 
pertemuan antar pengelola per–
pustakaan dalam kegiatan PLM 
tingkat Provinsi ini.

Adapun tujuan dari PLM ini 
diantaranya untuk memfasilitasi 
proses saling belajar dan berbagi 
pengalaman, capaian keberhasilan 

dan area of improvement dalam 
implementasi program. 

Kemudian, meningkatkan komit-
men, motivasi dan kepercayaan diri 
peserta untuk terus melaksanakan 
strategi program, memberikan 
pengetahuan dan keterampilan 
baru untuk penguatan implementasi 
program, dan memberikan apresiasi 
bagi perpustakaan kabupaten dan 
desa terbaik di tingkat provinsi.

Ia mengharapkan melalui PLM 
ini peserta dapat saling belajar, 
menghargai capaiannya masing 
masing dan capaian perpustakaan 
lain. 

Kemudian lanjutnya, perpus–
takaan juga dapat lebih membuka 
diri dan rendah hati belajar dari 
keberhasilan perpustakaan lain-
nya dan menjadikannya sebagai 
motivasi meningkatkan strategi 
pengembangan perpustakaan.

“Harapannya munculnya impact 
atau orang yang berubah hidupnya 
setelah memperoleh layanan per-

pustakaan. 
Misalnya seseorang yang 

awalnya belum mendapatkan ke-
sejahteraan yang tinggi, kemudian 
datang ke perpustakaan untuk 
belajar dan ketika ada pelatihan-
pelatihan diikutinya, sehingga di-
implementasikan dalam kesehari-
annya yang berdampak terhadap 
peningkatan perekonomiannya,” 
terang Erwin.

Sebagai upaya untuk mem–
bagikan pengalaman baik dalam 
melaksanakan transformasi per-
pustakaan, Perpusnas memper-
cayakan proses fasilitasi sesi-sesi 
dalam PLM Provinsi dilakukan oleh 
para Master Trainer yakni Master 
Trainer Perpusnas Kab Brebes 
Kursin dan Bambang Suratno.

Kegiatan PLM ini diikuti 21 
peserta dari 7 kabupaten/kota 
se Kaltim terdiri dari Samarinda, 
Balikpapan, Bontang, Paser, Kutai 
Timur, Kutai Kartanegara dan 
Berau. (dho / adv)

Perpusnas Gelar Peer Learning Meeting di Kaltim
Dorong gerakan literasi, perbaiki kesejahteraan rakyat

SAMARINDA, Swara Kaltim
Anggota Fraksi Partai Gol-

kar DPRD Kaltim M Udin, 
mendesak gubernur agar 
segera mencabut Pergub 49 
Tahun 2020 tentang Tata Cara 
Pemberian, Penyaluran dan 
Pertanggungjawaban Belanja 
Bantuan Keuangan Pemerintah 
Daerah. 

Ia menilai Pergub tersebut 
hanya mempersulit penyaluran 
bantuan keuangan pemerintah 
kepada masyarakat dengan 
aturan Rp 2,5 miliar.

Akibat rumitnya aturan 
tersebut, maka hampir seluruh 
anggota DPRD sulit merealisa-
sikan aspirasi masyarakat yang 
mereka temui setiap kali reses 
atau bertemu masyarakat. “Mo-
hon ini menjadi catatan khusus. 
Apalagi awal Juli kami akan ke 

masyarakat dalam rangka re-
ses masa persidangan kedua. 
Sebelum atau setelah hari raya 
Idul Adha,” kata Udin sapaan 

akrabnya pada Rapat Paripurna 
Ke-22 yang juga dihadiri Plt 
Sekda Provinsi Kaltim H Riza 
Indra Riadi di Gedung D DPRD 

Kal–tim, Senin (20/6).
Saat reses dan bertemu 

masyarakat mereka pasti akan 
dicecar dengan pertanyaan-
pertanyaan soal realisasi dari 
apa-apa yang sudah mereka 
ajukan sebelumnya. Misal soal 
infrastruktur, peralatan pen–
dukung usaha, pengairan, 
jalan tani, dan berbagai hal 
yang menjadi kebutuhan dan 
as–pirasi masyarakat. 

“Capek juga kita janji-janji 
terus. Padahal masalahnya ya 
di Pergub 49 itu. Saya kira se–
mua anggota (DPRD) sepakat 
soal ini,” kata anggota DPRD 
Kaltim dapil 6 Bontang, Kutai 
Timur dan Berau. Masyarakat 
itu menginginkan bantuan 
nyata, bukan janji-janji saja,” 
sindir Udin lagi.

Apalagi ini sudah mema-

suki tahun ketiga masa tugas 
DPRD. Dua tahun lagi akan 
segera berakhir. Jika Pergub ini 
tak segera dicabut atau direvisi, 
maka sampai akhir masa tugas 
akan lebih banyak aspirasi yang 
tak terealisasikan. 

“Saya ingin apa yang jadi 
keinginan masyarakat bisa ter-
capai,” tegas Udin lagi.

Dia pun memberi catatan 
kepada Pemprov Kaltim bah-
wa  masyarakat sekarang lebih 
banyak tidak percaya dengan 
Pemerintah Provinsi Kaltim. 
Karena hampir-hampir tidak ada 
pembangunan tahun ini yang 
bisa dinikmati masyarakat hasil-
nya. “Silakan bapak jelaskan, 
pembangunan apa yang sudah 
dilakukan oleh gubernur sampai 
ke desa. Minim sekali,” ketusnya 
lagi. (dprd-kaltimprov.go.id)

Pergub Penghambat Aspirasi Rakyat Harus Segera Dicabut

M Udin, anggota Fraksi Partai Golkar DPRD Kaltim


